
No Parque da Rua Porto, do-
mingo (10), pela manhã, reúne-
se grupo de idealistas para pen-
sar cada vez mais o bem-estar
de todos. Da esquerda para a
direita, Marcel Azanha Naime,
Rodrigo de Campos, Walter
Naime Filho, Bonassi, Pedro
Marcílio, Nilson Mathias e Wal-

PARQUE DA RUA DO PORTO

Divulgação

ter Naime. O objetivo de todos
é incentivar o projeto voluntário
do Parque da Rua do Porto, de
autoria do Bonassi, com patro-
cínio da Arcelor Mittal, confor-
me informação do arquiteto e
urbanista Walter Naime, espe-
cialista e que tem muitas histó-
rias sobre e em Piracicaba.

Tudo em ritmo de felicida-
de, do bem, da fraternidade,
da união e, acima de tudo,
do encanto que o Natal traz.
Assim está o espaço Amo-
ra Cosméticos e Zoii Pre-
sentes, na Avenida Laranjal
Paulista, Bairro Campestre,

PAPAI NOEL
com a família, liderada pelo
advogado Fábio Ferreira, en-
feitando o local com sorriso
e os corações transbordan-
do de emoção que contagia
os amigos e clientes. Des-
de já e sempre, um Feliz
Natal e Próspero Ano Novo.
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ISENÇÃO — I
O prefeito Luciano Almeida

(PP) sancionou a Lei 9.994/23, que
revoga a isenção de tarifa de água
e esgoto para prédios públicos e
imóveis locados à Prefeitura (Lei
4.049/96). Dessa forma, o Executi-
vo passará a arcar com as despesas,
que serão destinadas como receita
ao Semae (Serviço Municipal de
Água e Esgoto), e a ter o controle no
consumo de água nesses prédios.

ISENÇÃO — II
A despesa está prevista na Lei

Orçamentária Anual de 2024, que
foi aprovada pela Câmara no últi-
mo dia 7 de dezembro. Segundo o
Executivo, a revogação traz vanta-
gens, como a possibilidade e facili-
dade do monitoramento do consu-
mo de água pelos órgãos públicos,
tornando-os exemplos para a popu-
lação sobre a economia de água.

ISENÇÃO — III
Além disso, será mais uma

forma de arrecadação para o Se-
mae, já que as despesas com as
tarifas serão convertidas em re-
ceita à autarquia para equilíbrio
de déficits e saúde financeira do
Semae (giro de caixa), ampliação
do sistema de distribuição de
água e redução de perdas físicas.

KASSAB
O presidente do PSD, Gilberto

Kassab, afirmou nesta segunda-
feira 11 ser improvável que o presi-
dente Lula (PT) não se reeleja em
2026. O petista, no entanto, ainda
não confirmou a disposição de se
lançar novamente à disputa pelo
Palácio do Planalto. O ex-prefeito de
São Paulo e secretário de Governo
do Estado de São Paulo é campeão
de acertos e costuras: está no Palá-
cio dos Bandeirantes e, ao mesmo
tempo, está no Palácio Planalto.

TROCAS
Com a breve passagem do mé-

dico Douglas Koga pela Secretaria
de Saúde do Município, e sua anun-
ciada saída, semana passada, sobe
para 26 o número de ex-secretários

que se demitiram do governo sob o
comando do prefeito Luciano Almei-
da (PP). É uma visão atípica para
quem conviveu, nos últimos anos,
com secretários que permaneceram
fiéis aos governos de Barjas Negri
(PSDB) e Gabriel Ferrato (partido?).

CONVÍVIO
Este idoso e cansado Capiau

ouve ótimos comentários sobre a
boa convivência política dos depu-
tados piracicabanos no Palácio
Nove de Julho. Sabem, em alto ní-
vel, das composições políticas em
favor do coletivo, apoios em bene-
fício de todos, prioridades em fa-
vor de toda a população. A dife-
rença única é firme e notada: a
deputada Professora Bebel (PT) é
esquerda, sempre aberta ao diálo-
go; também abertos ao diálogo, os
deputados Alex Madureira (PL) e
Helinho Zanatta (PSD) são de di-
reita para centro. Isso é fazer Polí-
tica, com a letra “p” maiúscula.

COMEMORAÇÃO – I
O vereador Paulo Camolesi

(PDT) não guarda – e nem deve-
ria – a sua satisfação em ver a san-
ção da Lei Municipal 9.993/2023,
de sua autoria, e que institui na
cidade o programa Farmácia So-
lidária. Na quinta-feira passada,
durante a reunião ordinária, ele
lembrou que a lei foi publicada
no Diário Oficial do Municipal.

COMEMORAÇÃO – II
“Vamos ver se em breve conse-

guimos colocar esse serviço. Só nes-
te mês passado, de falarmos do pro-
jeto, já recebi cinco sacolas de remé-
dios. Isso vai ajudar muitas pessoas
a amenizar a dor”, afirmou, ao lem-
bra que a proposta permite a doa-
ção de remédios para serem entre-
gues a famílias de baixa renda.

ASSÍDUAS - I
As vereadoras Rai de Almeida

(PT) e Silvia Morales (PV), do man-
dato coletivo “A Cidade é Sua”, são
assíduas participantes – e prota-
gonistas – das audiências públicas
que a Câmara vem realizando para
analisar inúmeros projetos na área
de edificação e ocupação territori-
al. Estão sempre lá, firmes e fortes.

ASSÍDUAS – II
Este Capiau, idoso e cansado,

admira a dedicação destas parla-
mentares que demonstram, como
poucos, o interesse pelo impacto na
cidade que darão todas estas leis que
interferem na ocupação territorial e
na avaliação de imóveis. São exem-
plos, sem dúvida. E na simplicida-
de deste Capiau, merecem elogios.

Divulgação/MDB

Divulgação/CCS

PROCON - A Operação do Procon fiscalizará os estabelecimentos para que os consumidores
possam realizar suas compras com segurança; movimento aumenta em época de Papel Noel. A6

Câmara debate proposta para
reocupação da região central
Em audiência pública nesta segunda-feira (11), técnicos da Prefeitura
explicaram as isenções instituídas pelo projeto de lei complementar 16/2023

Com a participação de técni-
cos da Semuhget (Secretaria Mu-
nicipal de Habitação e Gestão Ter-
ritorial), a Câmara Municipal de
Piracicaba debateu, na segunda-
feira (11), o projeto de lei comple-

Esta será a quarta e última se-
mana das Oficina Rumo a Paixão
de Cristo de Piracicaba 2024 que
estão acontecendo desde novembro
na Associação Cultural e Teatral
Guarantã, grupo responsável pela
montagem do espetáculo, e que são
realizadas na rua Santa Lídia, 548,
Bairro Areião. As oficias acontecem
desde ontem (12), hoje (13) e quin-
ta (14), das 19 às 21h. No domingo
(17), serão anunciados os atores e
atrizes para seus respectivos per-
sonagens. Em 2024, o espetáculo
estará sob o comando de Raul Ro-
zados, que assume pela terceira vez
o compromisso de dirigir a Paixão
de Cristo de Piracicaba, tendo Car-
la Sapuppo como assistente de di-
reção. Encenada há mais três dé-
cadas durante a Semana Santa,
em 2024 esse período ficará con-
centrado entre os dias 24 e 31 de
março. Porém, a Associação Gua-
rantã ainda não informou oficial-
mente as datas das apresentações.

Divulgação

Erick Gomes (ao centro),
presidente do Simespi,
recebe o troféu de Adria-

na Quagliato e Anderson
Travagini, em Ribeirão
Preto, quinta-feira (7). A6

TROFÉU AO SIMESPI

mentar 16/2023, do Executivo,
que estabelece a possibilidade de
concessão de incentivos fiscais e
urbanísticos que aumentem a
ocupação da área central da ci-
dade. As linhas gerais do projeto

- que prevê isenções de IPTU por
até 3 anos, reduções no ISSQN e
no ITBI e isenção de taxas de ins-
talação e funcionamento, a de-
pender das características e natu-
reza do empreendimento — foram

apresentadas pela assessora da Se-
muhget, Sofia Rontani, e pela ti-
tular da pasta, Andrea Ribeiro.
A audiência pública foi convoca-
da pela CLJR (Comissão de Le-
gislação, Justiça e Redação). A11

Divulgação

Como parte do projeto da Administração para
descentralizar e democratizar a cultura em Pi-
racicaba, a Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultura), por meio do CDCPN (Centro de
Documentação, Cultura e Política Negra) leva
gratuitamente a peça Menina dos Olhos... Pre-
ta! - Brincando Africanidades a três espaços

TEATRO, HOJE

Paixão de Cristo
tem última
semana das
preparatórias

comunitários da cidade. A produção do teatro
é do Coletivo Coisa Preta. A primeira apresen-
tação é hoje (13), às 19h30, no Centro Social
Hilda de Souza (rua Laura Fernandes Campos
Ferrari, 145), no Novo Horizonte. Teatro é a his-
tória da personagem Duda, uma menina negra
em uma jornada de autoconhecimento. A12
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O natal que passou presente
"O problema"O problema"O problema"O problema"O problema
transcende atranscende atranscende atranscende atranscende a
mera caridademera caridademera caridademera caridademera caridade
de retrovisor"de retrovisor"de retrovisor"de retrovisor"de retrovisor"

Camilo Irineu
Quartarollo

Em casa, tiram-
se da árvore de
natal os pre-

sentes, garrafas de uís-
que aos adultos e os
eletrônicos às crianças.

É comum no Na-
tal lembrar-se tam-
bém dos pobres e incluí-los em
alguma lista de presentes ou
de inservíveis do baú. Para al-
guém sempre serve aquela ca-
misa puída, de gola torta e com
uma pequena manchinha da
máquina de lavar. Parece até
que eles não percebem isso, já
que agradecem sem comentar.

Nas ruas da cidade os pobres
são identificados pela aparência
marginal, estereotipados, deam-
bulando pelos locais de hábitos
incertos e obscuros, entre coisas,
encostados ou encolhidos como
fetos de uma sociedade que os
aborta. Apesar do esforço de pes-
soas de boa vontade e bem-aven-

turadas o problema
transcende a mera cari-
dade de retrovisor.

Como ocorre na
Cracolândia, alguns
"habitam" as ruas por
ruptura familiar com
pais ou cônjuges, de-
salento empregatício,
perda de moradia, ál-
cool, drogas e causa-

dores de frustrações e depres-
sões profundas. Essa situação
não se resolve por confronto vi-
olento da polícia, cães, atirado-
res de elite ou por acomodação
forçada num território neutro
de clínicas, para tirá-los de per-
to do centro urbano. São pobres
já dos natais passados, que re-
clamam atenção e reconheci-
mento, os quais não são simples
casos de polícia ou B.O. coletivo.

José e Maria foram à Belém
para recenseamento e a cidade
não lhes recebeu. Foram por um
tempo moradores de rua. Pode-
riam ser confundidos com ter-
roristas do Hamas ou com os

chamados escudos humanos
os quais são eliminados siste-
maticamente na Israel de hoje.

Mas por que se preocupar em
data tão festiva? No centro, a ci-
dade está bonita e policiais vigi-
am o natal, o papai-noel parou
seu trenó e distribui presentes, os
cidadãos podem levar seus filhos
ao bom velhinho. É seguro!

E, ah, os presentes mágicos!
Ouro, incenso e mirra. O ouro,
ao que parece, não serviu de
muito na vida adulta de Jesus.
Contudo, foi mais oportuno o
óleo caríssimo de Maria, o qual
lhe aliviou os pés machucados de
caminhante. Ao fazê-lo Maria
desperta a cobiça de Judas com
um óleo de quase treze mil reais
de hoje. Judas sentiu a flagrância
que se espalhava pela casa e re-
trucou pelo desperdício da mu-

lher. O discípulo torto tentou ti-
rar o frasco da mão dela, tanto
que o próprio Jesus interferiu.

Teme-se ainda que quan-
to melhor a hospitalidade aos
pobres, tantos mais pedintes
venham à cidade - a pobreza é
feia. Um problema do qual o
prefeito quer se livrar e inau-
gurar grandes obras, de "re-
vitalização" do espaço público,
de uma arquitetura inacessí-
vel, de inalcançáveis arranha-
céus como as torres de Babel.

Em geral, as prefeituras
mantêm cuidados precários e
inóspitos a esses errantes da vida.
O morador de rua está em cons-
tante trânsito pela cidade, pelo
Estado, fronteiras transnacio-
nais e pelo presépio urbano e frio,
urgindo de tratamento correto,
humano, e não de cacetetes.

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros

Antonio Chapéu

P r i m e i r o ,  a  C a r t a  d e
Martha Hite Watts:

"Cheguei a Piracicaba em 19
de maio de 1881. O nome antigo
da cidade era 'Constituição', fican-
do às margens do rio e dizem ter
cem anos de idade. O nome é indí-
gena e significa lugar onde o peixe
pára. Deve ser assim chamada em
virtude de uma considerável que-
da d'água que não deixa os peixes
prosseguirem rio acima. Esta ci-
dade é edificada no cume e nas
laterais de uma colina. O número
de habitantes da cidade é algo en-
tre cinco e oito mil pessoas. A pro-
víncia corresponde ao nosso esta-
do e a municipalidade ao nosso
condado e, assim sendo, a sede do
governo municipal aqui é a Câma-
ra municipal, que consiste em pre-
sidente, secretário, porteiro e nove
membros. Esta concede licenças,
julga criminosos e guarda os di-
reitos das pessoas da municipa-
lidade. Também há uma força
policial, que creio seja apontada
por uma autoridade superior...

Quase todas as casas antigas
são de barro. Muitas delas não
possuem assoalho... Algumas não
possuem nem mesmo uma tranca
na porta. No rio, as lavadeiras la-
vam as roupas batendo-as nas ro-
chas e secando-as ao sol. Quando
as roupas voltam para casa, não
possuem mais nenhum botão".

*****
RESPOSTA
E  a  m i n h a  c a r t a  p a r a

Marta Watts:
"Prezada Martha Watts.
Escrevo esta carta para tra-

zer notícias de nossa querida ci-
dade de Piracicaba. Não são notí-
cias alvissareiras. O tempo passou
e com ele chegou o progresso. As
casas que, em sua época, eram
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quase todas de barro, deram lu-
gar a vários edifícios altos, com
dez, quinze e até vinte andares.

A cidade cresceu e esse pro-
gresso, que tem fome insaciável,
vem se alimentado de vários lu-
gares que eram o encanto da nos-
sa Noiva da Colina. O imponente
Teatro Santo Estevão foi derru-
bado para dar lugar à Praça José
Bonifácio. No lugar do vistoso
Hotel Central, atualmente habita
um prédio de estacionamento
para carros. Nem a primeira San-
ta Casa da cidade, que ficava ao
lado da praça, existe mais...

E a senhora também deve
se lembrar do lugar onde funci-
onou a segunda Central Hidre-
létrica do Brasil, usina constru-
ída pelo saudoso Luís de Quei-
roz, hoje conhecida como Fábri-
ca da Boyes. Por conta de interes-
ses financeiros, estão querendo
construir naquele lugar, quatro
altas torres para empreendimento
imobiliário. Você acredita?

A boa notícia é que sua escola
continua firme e em pé. Pelas
mãos do professor Almir Maia,
virou Centro Cultural que leva seu
nome, em sua homenagem, mes-
mo a Unimep não vivendo o seu
melhor momento financeiro.

A vida por aqui anda difí-
cil, Martha.

De onde estiver, olhe por
nós e por nossa cidade".

Registro de duas cartas

Sylvio Lazzarini
Clóvis Panzarini

OBrasil tem 21 milhões de
 empresas nacionais - des-
se total, 99% optam pelos

regimes tributários simplificados
e favorecidos, destinados às micro
e pequenas empresas. Um deles é o
Simples Nacional, com 7 milhões.
Outros 14 milhões são microem-
preendedores individuais (MEIs).
Os números constam em recente
divulgação da Agência Brasil.

O cenário, portanto, é de uma
empresa com tratamento tributá-
rio favorecido para cada dez habi-
tantes. Tal benesse seria louvável
se esse segmento empresarial não
exercesse concorrência predató-
ria contra aqueles não enquadrá-
veis no regime favorecido e que
suportam o peso tributário e pre-
videnciário pleno em suas ope-
rações. Isso quebra uma regra de
ouro da tributação: a isonomia.

Medidas são necessárias, com
urgência, para mitigar o cruel fos-
so tributário entre as empresas fa-
vorecidas e suas concorrentes. Caso
seja mantida, esta injustiça tribu-
tária vai acentuar o processo de
apequenamento de grandes empre-
sas no Brasil e a migração para o
regime favorecido, ou, ainda, su-
focará sua viabilidade financeira.

É necessário, por exemplo, bus-
car condições mínimas de equilíbrio
concorrencial no mercado das em-
presas do setor de Turismo, no front
das que operam no lucro presumi-
do e as demais - aliás, a maioria fa-
vorecida pelo Simples Nacional.

É preciso, também, estancar
a sonegação e a evasão fiscal, pos-
to que o limite do faturamento
para enquadramento no regime do
Simples Nacional, fixado em R$ 4,8
milhões por ano, induz a fraudes.

A solução providencial recai
no alívio do peso fiscal das empre-
sas não enquadradas no Simples
Nacional, com a inclusão de todo
este importante segmento da Eco-
nomia no Projeto de Lei (PL) 334/
23, possibilitando, assim, a deso-
neração da folha de pagamento
também para empresas do setor
de Turismo e de Alimentação fora
do lar, e que, não de hoje, são tri-
butadas pelo lucro presumido.

A proposta, porém, foi vetada
pelo Palácio do Planalto, sob a ale-
gação de que não há contraparti-
da para os trabalhadores. Há de
se discordar, pois o setor de Ho-
téis, de Bares e de Restaurantes é
um dos que mais emprega no Bra-
sil - são 2 milhões de empresas e 6
milhões de empregados. Só o esta-
do de São Paulo abarca 460 mil
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estabelecimentos que geram
700 mil postos de trabalho di-
retos. Ou seja, a justificativa do
governo federal é um tanto con-
traditória - para ser elegante!

As empresas que operam no
limite superior de faturamento do
regime do Simples Nacional supor-
tam, atualmente, a carga tributá-
ria total de 14,3% - incluindo a
Contribuição Previdenciária Pa-
tronal (CPP). Com a reforma, o
recolhimento total incidente sobre
a operação das empresas enqua-
dradas no lucro presumido será
em torno de 19,5%, sendo 14,5%
para o Imposto sobre o Valor Agre-
gado (IVA) e outras taxas, mais
5% da Contribuição Patronal
Previdenciária (CPP) - medida
sobre o faturamento bruto e ele-
vada, posto que o segmento do
Turismo, como já citado, empre-
ga alto número de trabalhadores.

Neste sentido, o setor propõe,
como plausível, a tributação total
de 15,5% sobre o faturamento bru-
to de forma a reduzir a diferença
em relação às empresas que operam
sob o regime do Simples Nacional,
concedendo, assim, mais equilíbrio
concorrencial, e, acima de tudo, pro-
movendo, de fato, a justiça tributá-
ria que o Brasil tanto precisa.

———
Sylvio Lazzarini é dire-
tor de Relações Institu-
cionais da Federação de
Hotéis, Bares e Restau-
rantes do Estado de São
Paulo (Fhoresp); empre-
sário do setor de Servi-
ços; e graduado em Ad-
ministração de Empre-
sas, com especialização
em Administração Rural
e Estratégia Empresarial.
Clóvis Panzarini é econo-
mista, com especialização
em Finanças Públicas e
Tributação; foi coordena-
dor da Administração
Tributária do Governo do
Estado de São Paulo e
responsável pela implan-
tação do Programa de Mo-
dernização da Coordena-
doria da Administração
Tributária (Promocat).

Justiça Tributária no Brasil
só com Isonomia

exceções, pode se revelar uma ins-
tituição medíocre muito abaixo do
exigido constitucionalmente. Vem
daí o título: "O Senado em xeque".

Nesta narrativa, não há nada
de imaginário. Mesmo porque Fla-
vio Dino, como homem público,
no cumprimento de suas funções
constitucionalmente assumidas
particularmente como ministro da
Justiça tem-se demonstrado ser
um verdadeiro bastião, muralha
intransponível, em defesa da de-
mocracia e por conseguinte do
Estado Democrático de Direito,
nosso Brasil. Então, conforme re-
gistra a mídia nos embates públicos
com parlamentares bolsonaristas
ferrenhos, Dino tem levado a to-
dos, cada um por sua vez,  a se ver
nus, despidos do sagrado espírito
público absolutamente necessário
para quem se diz ser senador, se-
nadora, deputado ou deputada.

Contudo, envergonhados de si
mesmos, não mudam e se revol-
tam procurando obstruir todos e
tudo o que possa ameaçar a con-
quista de seus objetivos  escusos,
se servindo para tanto das insti-
tuições públicas particularmente
da Câmara e do Senado. Não se
pode esquecer a obra prima símbo-
lo da ditadura "o orçamento se-
creto". Entre outros fatos não con-
dizentes com os direitos funda-
mentais da pessoa humana estão
em curso.  A propósito, anotem:

o Plenário do Senado aprovou
em dois turnos a proposta de emen-
da à Constituição (PEC 8/2021) que
veta decisões monocráticas que
suspendam a eficácia de leis ou
atos dos presidentes dos demais
Poderes.22 de nov. de 2023.

*****

Senado em xeque. Para o pre-
sidente do Senado, Rodrigo Pache-
co, esta medida trata-se de um aper-

José Maria Teixeira

Conta-se na história popular
que visitando um cemitério,
provavelmente nos dias de

finados, isto é, dia dos mortos, um
cidadão se postou diante um tu-
mulo que pela sua construção di-
zia da condição financeira do en-
tão ali sepultado. Mármore de
Carrara com contornos de bron-
ze. Este tipo de mármore originá-
rio da cidade de Carrara na Itália,
daí o seu nome mármore de Car-
rara com fundo branco veios acin-
zentados, coisa linda. Assim ad-
mirando, correu os olhos para a
lápide, pedra posta sobre o tumu-
lo que conte dados biográficos do
sepultado. Então, leu em voz alta
esta informação: "...aqui jaz
quem nunca teve medo". Em voz
alta também alguém retrucou:
"...porque nunca fez exame".

Este texto nos leva ao con-
texto nacional do momento. O Se-
nado examinará, dentro de pou-
cos dias, o atual ministro da Jus-
tiça, indicado pelo presidente da
República, Luiz Ignácio Lula da
Silva, ao cargo de ministro do STF
(Supremo Tribunal Federal).  Será
que Flavio Dino tem medo? Po-
der-se-ia dizer que não por já ter
passado por muitos. Mas também
poder-se-ia dizer que sim, ante o
terror previamente anunciado
pelos parlamentares bolsonaris-
tas de plantão.  Nada, porém, ca-
paz de tirar a serenidade, o equi-
líbrio próprio do homem público
que se dá o respeito cônscio de
sua dignidade particularmente
no exercício de sua função.

Porém, além do que se anun-
cia, neste caso, é o Senado que, si-
multaneamente examinando, será
examinado pelo possível compor-
tamento inadequado de seus mem-
bros que, guardadas as honrosas
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Senado em xeque

feiçoamento. Data máxima vênia,
se consultado um rábula, advoga-
do sem formação formal, este diria
tratar-se de uma afronta ao STF
como também uma ameaça cons-
tante ao Estado Democrático de
Direito, nosso Brasil. Isto porque
urgência e emergência são ocor-
rências possíveis ou até mesmo
corriqueiras no âmbito de uma
administração pública de um país
com dimensões continentais
como o nosso Brasil. As duas de-
mandam medidas imediatas.

No entanto, sabe-se que em
situação de emergência crítica ou
algo iminente corre-se o risco até
mesmo de morte, em razão do
tempo. São a estas circunstânci-
as que atendem e socorrem as de-
cisões monocráticas, superando o
tempo burocrático da convocação
plenária do STF, ainda que pelo PV
(plenário virtual). Não se ignora,
aqui, o artigo 97 da Lei Maior que
reza enfaticamente: "Somente
pelo voto da maioria absoluta de
seus membros ou dos membros
do respectivo órgão especial po-
derão os tribunais declarar a in-
constitucionalidade de lei ou ato
normativo do Poder Público".

O que se espera é que se pense
a prática do direito de forma sitê-
mica, isto é, com uma visao do todo
onde uma situação gera outra com
legitimidade, mesmo porque afeita
sempre à finalidade do lesgislador
para evitar o perecimento de direi-
tos. E mais: isto não altera em nada
o artigo 97 acima citado, porque as
meddas monocraticas devem sem-

pre ocorrer ad referendum do STF.
Senado em teste: como ex-

plicar a PEC (Proposta de Emen-
da à Constituição) das medidas
monocraticas? Qual será sua
real finalidade? Num clima bol-
sonarista só o tempo dirá.

Aos parlamentares bolsonaris-
tas, basta o ministro Alexandre de
Morais na defesa da democracia.
Imaginem agora com Dino no mes-
mo campo, muralha intransponivel
pelo conhecimento juridico sólido e
nada a dever no campo politico.

QUEM É - Flávio Dino de Cas-
tro e Costa (São Luís, 30 de abril de
1968) é um advogado, político, pro-
fessor e ex-magistrado brasileiro, fi-
liado ao Partido Socialista Brasilei-
ro (PSB). É o atual ministro da Jus-
tiça e Segurança Pública do Brasil e
senador pelo Estado do Maranhão,
do qual foi governador entre 2015 e
2022. É também professor de direi-
to constitucional da Universidade
Federal do Maranhão (UFMA).

É esse homem assim qualifi-
cado que indicado pelo presiden-
te Luiz Ignacio Lula da Silva ao
cargo de ministro no STF (Supre-
mo Tribunal Federal) colocou em
xeque o Senado, mesmo porque é
lá que está concentrada a sanha
bolsonarista antidemocrática
contra especificamente esta indi-
cação, Flavio Dino, não. No en-
tanto, há uma esperança concre-
ta, e se celebra, Dino será apro-
vado. Pois, não tem medo de exa-
mes, pelo que acaba de ser apro-
vado pela CCJ do Senado (Comis-
são de Constituição e Justiça). No
plenário, hoje (13), para a felici-
dade geral invocada de suas en-
tranhas por forças externas pre-
valecerá a reserva moral aprovan-
do Dino o novo Ministro do STF.

———
José Maria Teixeira,
professor

instituições financeiras
nos últimos 12 meses, o
que equivale a aproxi-
madamente 7,2 milhões
de consumidores. A clo-
nagem de cartões de
crédito e débito lidera o
ranking de golpes (6%),
seguida pela compra de
produtos em anúncios
falsos em redes sociais

clonadas de amigos ou conhecidos
(4%). Transações não autorizadas
na conta bancária, emissão de car-
tões de crédito e empréstimo do
nome sem permissão, todos utili-
zando documentos falsos, também
se destacam como ameaças (3%
cada). Mesmo com a crescente fa-
miliaridade do consumidor brasi-
leiro com a tecnologia, a vigilância
continua sendo crucial. O PIX é um

Gregório José

Acada dia, teste-
munhamos o
 avanço da tec-

nologia transformando
a maneira como condu-
zimos nossas transa-
ções financeiras e admi-
nistramos o cotidiano.
Entretanto, essa evolu-
ção também traz consigo uma som-
bra indesejada: a sofisticação cres-
cente dos golpes financeiros. O re-
cente estudo conduzido pela Confe-
deração Nacional de Dirigentes Lo-
jistas (CNDL) e pelo Serviço de Pro-
teção ao Crédito (SPC Brasil) em
parceria com a Offerwise Pesquisas
revela uma realidade alarmante.

Vinte por cento dos entrevis-
tados foram vítimas de fraudes em
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Golpes financeiros

exemplo do avanço tecnológico
que simplifica as transações, mas,
ao mesmo tempo, os consumido-
res devem se resguardar contra
links desconhecidos, envio de do-
cumentos a estranhos e devem
sempre verificar informações an-
tes de realizar transferências.

Após serem vítimas de golpes,
os entrevistados buscaram solu-
ções. Contato com a administra-
dora do cartão (29%), registro de
boletim de ocorrência (26%) e ne-
gociação com a empresa, institui-
ção financeira ou pessoa respon-
sável pela fraude (24%) foram as
medidas mais comuns. Contudo,
34% afirmam não ter conseguido
recuperar o dinheiro perdido.

A análise do estudo revela que
61% dos entrevistados conseguiram
recuperar o dinheiro, sendo que 34%
recuperaram o valor total e 18% ob-
tiveram um valor adicional por dano

moral. No entanto, 34% não tiveram
êxito na recuperação financeira.

As consequências das fraudes
vão além das perdas monetárias.
Vinte e cinco por cento dos entrevis-
tados tiveram seus nomes negati-
vados, enquanto 30% precisaram
recorrer à Justiça para resolver os
problemas. Trinta e quatro por cen-
to optaram pela contratação de ad-
vogados ou empresas especializadas
para lidar com as situações adver-
sas. Fica evidente a necessidade de
ações preventivas e corretivas efica-
zes. A maioria (55%) dos entrevis-
tados acredita que as instituições
financeiras devem desempenhar um
papel fundamental no combate às
fraudes, seguidas pelo Banco Cen-
tral (31%). O governo (31%) e os
próprios consumidores (27%) tam-
bém foram mencionados como
agentes importantes nessa batalha.

Em um mundo cada vez mais
conectado, a defesa contra golpes
financeiros exige uma abordagem
coletiva reforçando que a conscien-
tização e ações coordenadas são es-
senciais para garantir que a tecno-
logia continue a ser uma aliada, não
uma ameaça, em nosso cotidiano.

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo
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BRILHANTE
Ricardo Pereira, jornalista,

faleceu aos 72 anos. Um profis-
sional competente, dono de uma
destacada carreira na Globo. Em
1977, com 26 anos, fez sua es-
treia na emissora com matérias
para o Jornal Nacional e Fan-
tástico. Tinha sangue de repór-
ter, sempre escolhendo impor-
tantes ou intrigantes assuntos.
Cobriu as guerras Irá/Iraque,
das Malvinas, esteve em Copas
do Mundo, conversou com ex-
clusividade com Saddam Hus-
sein. Trabalhou no Rio de Janei-
ro (cidade que nasceu), Brasília,

Reino Unido, Itália e em Portu-
gal, onde como diretor encerrou
sua trajetória por conta de um
câncer. Uma referência, exemplo,
para quem gosta de jornalismo
e busca trabalhos/assuntos pre-
ciosos. Viveu e respirou o ver-
dadeiro jornalismo. Nada pare-
cido com os dos dias de hoje.

PONTO FINAL
Muita preocupação com

a segurança pública. Piraci-
caba (ainda) se mostra (re-
lativamente) segura. Mas,
poderia (e merece) um poli-
ciamento (nas ruas) melhor.

mas jurídicos, essa de-
claração se tornou pio-
neira ao proclamar os
direitos inerentes a
toda a humanidade,
sem distinção alguma.

Em seus 30 artigos,
a Declaração Universal
dos Direitos Humanos
estabelece princípios
fundamentais que ser-

vem de base para leis e políticas
internacionais. Eles abrangem o
direito à vida, à liberdade e à se-
gurança pessoal; a proibição da es-
cravidão e da tortura; o direito a
um julgamento justo e a liberda-
de de pensamento, consciência e
religião. Além de definir explici-
tamente esses direitos fundamen-
tais, a DUDH promove a concep-
ção de que tais direitos são uni-
versais, inalienáveis e indivisíveis.

O impacto da DUDH tem
sido monumental na promoção e
proteção dos direitos humanos,
inspirando mais de 60 instru-
mentos que formam um corpo in-
ternacional de legislação sobre o
assunto. Sua influência transcen-
de a legislação, impregna-se nas
culturas e sociedades, elevando a
consciência das pessoas sobre

José Osmir
Bertazzoni

No décimo dia
deste mês de
novembro, ce-

lebramos o 75º aniver-
sário da aprovação da
Declaração Universal
dos Direitos Humanos
(DUDH). Este docu-
mento transcende a mera marca
no tempo; é uma expressão con-
tínua do compromisso coletivo de
nossas sociedades com a digni-
dade, liberdade e igualdade para
todos. Desde sua ratificação em
1948, a DUDH desempenha um
papel crucial como fonte perene
de esperança e referência funda-
mental na proteção e promoção
dos direitos humanos globais.

No cenário sombrio pós-Se-
gunda Guerra Mundial, no qual as
atrocidades foram reveladas, tor-
nou-se evidente a necessidade de
um consenso global sobre os direi-
tos humanos fundamentais. Foi
nesse contexto que, em 10 de de-
zembro de 1948, a Assembleia Ge-
ral das Nações Unidas adotou a
DUDH. Elaborada por represen-
tantes de diversas culturas e siste-
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Mordidas de animais
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Douglas Alberto F.
de Campos Filho

São mais comuns
do que achamos e
 sempre podem

acontecer seja na cida-
de, no campo, na selva,
florestas, bosques e
mesmo dentro de casa.

Existe uma per-
gunta intrigante: "Você prefere ser
assaltado ou enfrentar-se sozinho
com um cão Pitbull enraivecido?",
é estranho, mais quanto ao assal-
tante você sabe qual é a intenção
dentro da atividade criminosa, é
só você ficar quieto e entregar o
dinheiro que na maior parte das
vezes você está salvo; quanto ao
ataque de um animal, geralmente
você quase não tem defesa e não
sabe qual a ferocidade do animal.

As mordidas de
animais em números
g e r a i s ,  s ã o  a s s i m
d i s t r i b u í d a s :  c a -
chorros 70%; gatos
15%; animais selva-
gens 2%; insetos e
aracnídeos 5%; ani-
mais  exót icos  1%;
cobras 1%; cavalos e
mulas 1%; ratos, ha-

msters e coelhos 1%; porcos
1%; outros 3%;  estes números
são aproximados e dependem
do ambiente em que você está.

Poucos falam de mordidas
de cavalos, lembram mais de aci-
dentes e lesões causadas pelos
coices e quedas, mas suas mor-
didas são poderosas podendo
decepar dedos e partes das mãos.

Quanto as lesões causadas
por peçonhas de cobras, escor-

piões e aranhas, seus venenos
ou antígenos são bem estuda-
dos, existem soros disponíveis
que contem anticorpos para re-
alizarem o tratamento; mas
alem dos traumas causados pe-
las mordidas deixando ferimen-
tos perfuro contundentes e por
vezes quebrando ossos; não pos-
so deixar de citar que na flora
bacteriana da boca de animais
existem microrganismos resis-
tentes e de difícil tratamento.

Há estudos sobre quais ger-
mes são transmitidos pela mor-

dida de um cão, gato, jacaré,
lobo, tubarão, hamster, rataza-
nas, porco, piranha, macaco,
morcego, etc; são microrganis-
mos mistos e incomuns. Haja
visto um acidente ocorrido há
pouco tempo no Rio Paraguai,
região do Pantanal, no qual um
experiente pirangueiro foi mor-
dido por um jacaré e os ferimen-
tos infeccionaram ocasionando
infecção sistêmica e sepse; este
paciente foi transferido para o
Hospital  Universitário da
UNESP e ficou mais de três me-
ses internado e por muito pou-
co não faleceu de infecção gene-
ralizada; portanto, mordida de
animal é coisa séria e sempre
deve ser avaliada pelo esculápio.

———
Douglas Alberto Ferraz
de Campos Filho, médico

Dirceu Cardoso Gonçalves

Não temos o hábito de criar
expectativas sobre os cha-
mados   salvadores da pá-

tria. Até porque a historia recente
nos tem demonstrado a derrocada
de alguns deles que prometeram
mundos e fundos e, no frigir dos
ovos, não produziram o que o povo
deles aguardava e necessitava. Po-
rém, o que estamos observando na
Argentina - dentro da devida dis-
tância e das barreiras político-cul-
turais - merece toda análise. Javier
Milei, o deputado libertário de pri-
meiro mandato que decolou numa
campanha eleitoral tensa e nela der-
rotou o peronismo-kirchnerismo,
começa a governar o vizinho país.
Diferente de outros governantes -
que incharam a máquina governa-
mental para acomodar seus fami-
liares, cabos eleitorais e partidári-
os - diminuiu de 18 para 9 o núme-
ro de ministérios e anuncia medi-
das para eliminar o déficit fiscal,
coisa que o ministro Fernando
Haddad vem tentando aqui no Bra-
sil mas é atrapalhado até pelo pre-
sidente da República. Com certe-
za, também vai privatizar estatais
e tomar outras medidas típicas
de um país de livre mercado.

No seu discurso de posse, o
novo mandatário argentino pre-
veniu o povo de que a luta será
trabalhosa, mas adiantou que
quem deverá arcar com a gran-
de parte da arrumação é o Esta-
do e não o cidadão. que já amar-
ga os males da inflação de 142%
em 12 meses, da pobreza de 40%
da população, desequilíbrio
cambial e outros danos econô-
micos. A outrora rica Argenti-
na chegou a esse ponto de de-
gradação  por conta de políticas
populistas e insustentáveis. A
promessa do novo governante é
mudar tudo para tentar reencon-
trar com o passado fulgurante, o
que chama de Nova Argentina.

Decolado no cerne político do
vizinho pais, Javier Milei sabe que
tem de agir rápido e que - embora
tendo derrotado nas urnas - o pe-
ronismo-kirchnerismo ainda tem
seus adeptos. Não deve ignorar  que
o povo argentino é politizado e pro-
ativo. Sai às ruas quando as coisas
não vão bem e costuma forçar por
mudanças. A sua eleição foi uma
dessas correções de curso. A mai-
or delas, no entanto, foi a de 2001,
quando o povo foi às ruas e der-
rubou, no panelaço, o presidente
Fernando de La Rua, que não
conseguia dominar a economia.

Chama a atenção o convite
que o novo presidente fez ao povo

argentino. Referindo-se a políti-
cos de todas as orientaçções, em-
presários, sindicalistas e povo,
convidou todos a se unirem na
tarefa de reconstrução nacional,
independente de onde estiveram
e o que fizeram antes das eleições.
Essa postura - que esperamos se
confirme através de atos - é a cha-
mada à reconciliação nacional,
elemento que tanta falta tem feito
nos países - como o Brasil - polari-
zado entre direita e esquerda, que
se tatam como inimigas ( ou gato
e cão) e esquecem da grande ta-
refa de governar para o povo.

O novo governo deverá, nos
próximos dias, anunciar as pri-
meiras medidas de impacto. Terá
de fazê-lo com cuidado e precisão
para não assustar o povo e nem
abrir espaço para o ativismo dos
adversários. Todos nós que vimos
a Argentina convulsionar politica-
mente e chegar ao atual estado de
crise, torcemos para que tudo dê
certo e Milei seja capaz de pacifi-
car e pilotar o novo tempo que pro-
meteu aos argentinos em seu dis-
curso de posse. Se conseguir, o sol
que ilustra a bandeira argentina
se converterá ná grande luz sobre
o continente, em magnitude do
mesmo grau ou até maior que o
simbolismo de 1812, quando a peça
foi apresentada pelo seu criador,
Manuel Blegrano, como o estan-
darte da Guerra da Independên-
cia. Sem dúvida, será a Nova In-
dependênccia Argentina, capaz de
irrediar-se para toda a América.

A nós, brasileiros, é importan-
te que a Argentina volte a dar cer-
to, tratar bem o seu povo e fazê-o
feliz. Brasil e Argentina são as mai-
ores economias do continente e têm
muitos interesses em comum. Via-
de-regra, o que é bom para um
também é para o outro. Que a ide-
ologia jamais seja capaz de distan-
ciá-los e, num tempo bem curto, a
nefasta polarização seja apenas
coisa ruim do passado sem qual-
quer importância no presente.

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br
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seus direitos e deveres e as res-
ponsabilidades dos governos.

Apesar de sua aceitação gene-
ralizada, a plena realização dos di-
reitos proclamados na DUDH con-
tinua sendo um desafio persistente.
Em um mundo marcado por confli-
tos armados, desigualdades, discri-
minação e ameaças à liberdade, a
relevância da DUDH permanece tão
crucial quanto sempre foi. Superar
esses desafios requer um compro-
misso renovado por parte dos Esta-
dos e da sociedade para assegurar
que os direitos humanos se tornem
uma realidade em todos os países.

Ao celebrarmos o 75º aniver-
sário da DUDH, é oportuno con-
templar a trajetória que se deli-
neia à frente. Torna-se imperativo
reafirmar seus princípios funda-
mentais, adaptando-os de manei-
ra perspicaz aos desafios contem-
porâneos, como mudanças climá-
ticas, direitos digitais, novas for-

mas de comunicação, impondo-se
limites para não se avançar em
desrespeito ao pacto social, às li-
berdades individuais e impondo-
se combate incisivo às novas for-
mas de desigualdade. Nesse con-
texto, a promoção da educação
para os direitos humanos e o em-
poderamento das pessoas para
que defendam não apenas seus
próprios direitos, mas também os
dos outros, emergem como alicer-
ces essenciais para esse propósito.

Posto isso, sabemo-nos todos:
operadores do direito e qualquer
estudante desta ciência humana,
da essencialidade que se deve atri-
buir à DUDH, assim como a sua
influência no ordenamento jurídi-
co dos mais diversos países, dentre
os quais, o Brasil, em especial re-
ferência à Constituição Cidadã de
1988. É por este motivo que com-
preendo necessário entender, e
assim o fazendo, registrar que
dentre todas as fontes de direito,
a mais virtuosa transcende as
leis, costumes, jurisprudência,
doutrina, analogia, princípio ge-
ral do direito ou a equidade.

———
José Osmir Bertazzoni,
jornalista, advogado

Argentina busca a
Nova Independência

Pisar é verbo ou é sigla?
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Aldo Nunes

Antes de respon-
der à pergunta
 acima, necessá-

rio se torna aclarar o
que realmente é a pala-
vra "pisar". É um ver-
bo transitivo direto que
significa "pôr o pé ou
os pés sobre; esmagar
com os pés; macerar as uvas para
produzir o vinho... segundo os
bons dicionaristas". Porém, Pisa -
também entendido com "sova" - é
uma sigla: reunião de letras ou das
sílabas iniciais dos vocábulos fun-
damentais de uma denominação
ou título tais como: IBGE, ONU,
MEC..., sinal convencional, rubri-
ca, que foi aplicado pela primeira
vez aqui no Brasil no ano 2.000. É
uma avaliação que compreende
provas escritas de leitura, mate-
mática, ciências, testes eletrônicos
e resolução de problemas matemá-
ticos para avaliar internacional-
mente a cada três anos que os in-
gleses o intitulam de Programa In-
ternacional de Avaliação dos Estu-
dantes de até 15 anos de idade, cuja

última realização estava
prevista para acontecer
em 2021, mas foi adia-
da para 2023 por con-
ta da crise sanitária
mundial da da Covid-19.

Ela foi divulgada
nesse mês de novem-
bro pela imprensa,
pois é a primeira de
amplitude mundial e,

especialmente por medição do
aproveitamento escolar dos es-
tudantes depois da pandemia do
Covid-19 e do fechamento de es-
colas públicas em boa parte do
mundo, acumulando maiores
perdas nesses últimos três anos.
O que será da nossa educação
escolar nos próximos anos?

Pelo que estamos assistindo
pela TV e lendo pelos jornais tra-
dicionais, está difícil prever o que
virá no próximo ano, que é elei-
toral aqui para nós brasileiros
que vamos eleger prefeitos e ve-
readores em 06 de outubro de
2024. É preciso que abramos
mãos de nos importar demasia-
damente, nós da terceira idade,
sem que tenhamos feito alguma

coisa, pois nós (os idosos) desde
pequeninos fomos conscientiza-
dos de que paixões, ciúmes, in-
veja e cobiças fazem parte do
nosso desenvolvimento espiritu-
al e não do nosso corpo físico.
Agora, está difícil entender o que
é ciência e o que não é, sem a ne-
cessária evolução do ensino bási-
co nas escolas de vivências (que
estão tentando ensinar novas téc-
nicas de conhecer o que é conheci-
mento da história e não "estória"
sem "h") em que a nossa consciên-
cia começam a evoluir mais para o
social que para o individual.

Como sou um amante da
história antiga que procura o
descobrimento da verdade, te-
nho que também conhecer estó-
ria porque é nela onde se escon-
dem os ensinamentos que nós
humanos estamos desenvolven-
do há milhares de anos, antes do
Cristo que era judeu e nos ensi-

nou: "a amar ao próximo, assim
como amamos a nós mesmos".

Estamos a poucos dias para
comemorarmos o Natal, data má-
xima da cristandade (25 de dezem-
bro, último mês do ano 2023) em
todo mundo. Acho que devemos
respeitar essa comemoração, como
também o 1º dia do mês de janeiro
de 2024. Para isso quero aguar-
dar a próxima semana e não ante-
cipar possíveis acontecimentos que
possam entravar essa data festiva
tão importante. Especialmente
para nós que habitamos abaixo da
linha do equador celeste e não o
conhecemos com a necessária sa-
bedoria da história humana.

Um bom domingo a todos
não se esquecendo de que: entre
o céu e a Terra, há tantas e tan-
tas particularidades que a nossa
vã sabedoria desconhece.

———
Aldo Nunes, contabilista,
articulista de jornais,
advogado, Auditor Fiscal
de Rendas do Governo
do Estado de São Paulo,
aposentado, E-mail:
audusconsultoria@gmail.com
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Córrego Jaú recebe obra de desassoreamento
Ação no manancial teve início na segunda-feira (11) e integra o programa realizado pelo Governo do Estado de São Paulo

A Prefeitura pleiteou a partici-
pação e Piracicaba foi contempla-
da, mais uma vez, no programa
Rios Vivos, realizado pelo Governo
do Estado de São Paulo, por meio
do DAEE (Departamento de Águas
e Energia Elétrica), para execução
de serviços de desassoreamento,
limpeza de margens e desobstru-
ção. Os serviços tiveram início se-
gunda-feira (11), no córrego Jaú,
na avenida Jaú, bairro Tatuapé. O
programa, que contemplou o ribei-
rão Piracicamirim, é realizado pelo
Governo do Estado por meio da
Secretaria de Infraestrutura e Meio
Ambiente (Simap) e Defesa Civil.

O ponto que está sendo de-
sassoreado fica entre as ruas
Lins e Presidente Wenceslau Braz
e foi escolhido por ser uma re-
gião fundamental para que a
passagem da água no córrego
seja facilitada, como forma de

prevenir alagamentos. A inter-
venção está prevista para ocor-
rer em aproximadamente 900
metros e visa a retirada de mate-
riais como terra, pedras e lodo, que
impedem o curso da água e con-
tribuem para o transbordamento.

Os maquinários para realizar
o trabalho foram contratados
pelo DAEE, mas a preparação dos
locais para a entrada dos maqui-
nários e outras ações prelimina-
res necessárias são feitas pela
Prefeitura, por meio da Simap,
Defesa Civil e demais secretarias.

Além do córrego Jaú, a Pre-
feitura tenta ainda a contempla-
ção de mais dois pontos junto ao
DAEE: córrego Itapuã, na ave-
nida Thales Castanho de Andra-
de, entre as ruas Caçapava e Se-
nador Saraiva, e córrego do En-
xofre, entre a rua Presidente Wa-
shington Luiz e avenida Jaime

Pereira. Ambos os projetos aguar-
dam resposta da autarquia.

PROGRAMA – Em 2022, Pi-
racicaba também foi contemplada
pelo programa para serviços de de-
sassoreamento do ribeirão Piracica-
mirim, que foram concluídos em
junho de 2022. A obra de mostrou
resultados positivos, evitando o
transbordamento do manancial. Os
serviços consistiram no desassore-
amento e abertura da calha do ri-
beirão em três pontos com o objeti-
vo de ampliar o leito e impedir a in-
vasão das águas a ruas e residênci-
as dos bairros por onde ele passa.

Os principais bairros benefici-
ados foram Piracicamirim eram
Morumbi, Maracanã e Bosque da
Água Branca. Os trechos desasso-
reados, que somam mais de 3,5 km,
ficam entre as avenidas Piracica-
mirim e Cássio Paschoal Padova-
ni, seguindo até a avenida Antonio

Fazzanaro e depois em trecho no
bairro Bosque da Água Branca.

O ciclo 2023-2024 do Progra-
ma Rios Vivos foi lançado em ju-
nho deste ano pelo DAEE, autar-
quia vinculada à Secretaria de Meio
Ambiente, Infraestrutura e Logís-
tica do Governo Estadual. A inicia-
tiva visa a revitalização de mar-
gens e despoluição de cursos
d’água em todo o Estado com a
retirada de sedimentos, o que au-
xilia no combate a inundações e
garante mais água e qualidade de
vida para a população. A estimati-
va de investimento anual para esse
ciclo é de R$ 172 milhões, que tem
potencial para atender aproxima-
damente 130 municípios paulistas.

De março de 2022 a maio de
2023, o Programa Rios Vivos
atuou em 140 cursos d’água, be-
neficiando 97 municípios paulis-
tas. Neste ciclo, o DAEE estima

Desassoreamento do manancial teve início segunda (11) no Tatuapé

atender até 240 cursos d’água
prioritários, como rios, córregos
e ribeirões com serviços de me-
lhoria nos próximos 12 meses.

Neste ciclo do Programa, o

DAEE cuidará das interven-
ções. Em contrapartida, os mu-
nicípios beneficiados ficarão
responsáveis pela zeladoria do
rio e da área revitalizada.

Divulgação
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Produtora recebe homenagem pelos 15 anos de atuação
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‘Prefeitura está com dinheiro em
caixa e não investe’, diz vereador

O vereador André Bandeira
(PSDB) foi o entrevistado do Pro-
grama Primeiro Tempo, exibido
pela TV Câmara de Piracicaba, an-
tes da transmissão da 71ª Reunião
Ordinária, nesta quinta-feira (7).
Durante a entrevista, ele criticou a
dificuldade de a Prefeitura de Pira-
cicaba efetuar os investimentos ne-
cessários para a população, apesar
de estar com dinheiro em caixa.

Para exemplificar, o vereador,
que é presidente da Comissão de
Finanças da Câmara, destacou or-
çamento do município, de aproxi-
madamente R$ 3 bilhões para
2024, cerca de 15% a mais do que
este ano. “É muito dinheiro e a gen-
te tem acompanhado a dificuldade
que a Prefeitura tem para gerir e
investir na cidade. O que foi inves-
tido foi por obrigação”, afirmou
André Bandeira. “Na Educação,
eles têm penado para conseguir
chegar aos 25% (obrigatórios pela
Constituição), enquanto tem falta-
do professor, faltado estrutura, as
reformas nas escolas foram só pin-
turas. A saúde é uma questão ter-
rível, a população tem sofrido com
a falta de médicos e estrutura”.

André Bandeira também co-
mentou sobre problemas com a
prestação de serviços públicos,
como o fornecimento de energia

elétrica e o desabastecimento de
água. Ainda na semana passa-
da, ele intermediou uma reunião
entre comerciantes do Jardim
Elite e representantes da CPFL,
que se comprometeram a melho-
rar a estrutura da região para
evitar as constantes interrupções
do fornecimento de energia.

O assunto e também a falta
d´água serão discutidos em audi-
ência pública na próxima quarta-
feira (13), às 19 horas, na Câmara,
em que CPFL e Semae (Serviço
Municipal de Água e Esgoto) serão
cobrados pela melhoria nos servi-
ços. “É complicado para o piracica-
bano chegar em casa cansado, num
calor como esse e sequer ter água
para tomar banho. O Semae preci-
sa urgentemente de investimentos
no nosso município para melhorar
a estrutura”, disse o vereador.

No programa, André Bandei-
ra ainda comentou sobre a preca-
riedade do asfalto em diversos pon-
tos da cidade, com buracos que
danificam os veículos e causam
acidentes. E comentou sobre pro-
postas de sua autoria, recentes
aprovadas pelo Plenário, para a
instituição de programas de pre-
venção de doenças, especificamen-
te para mulheres e pessoas com
deficiências e enfermidades raras.

Rubens Cardia

André Bandeira criticou a dificuldade da Prefeitura em
aplicar recursos em áreas como saúde, educação e
infraestrutura urbana, apesar de possuir recursos em caixa

A produtora audiovisual
Olhar Através, com sede em Pi-
racicaba, recebeu moção de
aplausos pelos 15 anos de atua-
ção. A iniciativa da homenagem
é da vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo “A Ci-
dade é Sua”. A moção 196/2023
foi entregue à diretora Bruna
Epiphanio, durante a reunião or-
dinária desta segunda-feira (11).

Em um tom afetuoso, Silvia
Morales recordou sua longa ami-
zade com Bruna, remontando ao
final da década de 1990, quando
se conheceram na TV Unimep e
estabeleceram uma conexão que
perdurou ao longo dos anos.

Ao compartilhar uma leitu-
ra mais íntima do texto prepara-
do por Jhoão Scarpa, a vereado-
ra destacou a importância de
Bruna Epiphanio como diretora
e produtora de cinema, ressaltan-
do a notável atuação da home-
nageada na promoção de políti-
cas públicas para o desenvolvi-
mento artístico e cultural, especi-
almente no âmbito audiovisual.

Silvia Morales revelou que
a homenagem também serve
como uma despedida, já que
Bruna Epiphanio está prestes a
embarcar em novos desafios em
busca de experiências. “A Co-
lômbia, sortuda, contará com o
brilhante trabalho dela. Para-
béns pela merecida homenagem,

Rubens Cardia

Iniciativa de Silvia Morales destaca importância da produtora para o desenvolvimento cultural da cidade

e que haja muita sorte nesta
nova caminhada”, afirmou.

Em seu discurso de agradeci-
mento, Bruna Epiphanio destacou
o papel transformador do audiovi-
sual e abordou os desafios e a soli-
dão enfrentados fora do mercado
convencional. Ela ressaltou a im-
portância da articulação por mu-
danças no setor e defendeu o reco-
nhecimento do audiovisual como
parte essencial da economia.

Bruna Epiphanio enfatizou a
necessidade de apoiar o cinema
brasileiro, citando a falta de le-
gislação consistente e propondo

soluções, como o projeto de lei de
cota de tela regional. A homena-
geada também destacou o proje-
to de lei 178/2023, que institui a
Semana Municipal Leonardo Vi-
lar de Cinema, como um passo
crucial para sustentar o trabalho
no audiovisual. “Aprovar esses
projetos é crucial para atrair ta-
lentos e promover a sustentabi-
lidade dessa prática. Agradeço
a todos envolvidos”, disse.

Olhar Através - Com sede
em Piracicaba (SP), atua na Re-
gião Metropolitana de Piracica-
ba desde 2008, destacando-se

na produção, gestão e criação
de projetos audiovisuais. A di-
retora Bruna Epiphanio é vice-
presidente do Fórum de Cine-
ma do Interior Paulista (ICine),
representando mais de 40 cida-
des, e envolve-se em iniciativas
educacionais com escolas de En-
sino Médio e o Sesc Piracicaba.
Ao longo dos anos, a Olhar Atra-
vés desenvolveu projetos por
meio de políticas públicas, parti-
cipou de eventos como o Coletivo
Livre de Cinema, e teve forte en-
gajamento com o Sesc Piracicaba
e outros agentes do mercado.

IIIIIGREJAGREJAGREJAGREJAGREJA

‘Bancada católica’ da Diocese se reúne com Dom Devair
Na manhã de terça-feira

(12), os vereadores Acácio Godoy
(PP), Gilmar Rotta (PP), Paulo
Camolesi (PDT), André Bandei-
ra (PSDB) e Sergio da Van (PL)
participaram de uma reunião
com o bispo da Diocese de Pira-
cicaba, dom Devair Araújo da
Fonseca, na Cúria Diocesana. Na
ocasião, o bispo se posicionou
sobre ADPF 442 e também sobre
o projeto do nascituro para par-
lamentares que compõem as ban-
cadas católicas de municípios
que fazem parte da diocese.

Dom Devair pediu para os
vereadores que se empenhem na
divulgação dos artigos que já fo-
ram escritos contra o aborto.
Também pediu para que os vere-
adores pressionem os deputados
das suas bases para que o Con-
gresso Nacional coloque em pauta
e debata o projeto do nascituro.

Também foi montada uma
comissão de defesa da vida, da
qual fazem parte os leigos Clayton
Henrique de Souza e Camila Sor-
di Gil, que foram apresentados

aos parlamentares. Dom Devair
propôs que os vereadores mon-
tem uma bancada católica no
Parlamento Metropolitano, para
que essas pautas sejam fortaleci-
das em todas as cidades da região.

O vereador Acácio Godoy
lembrou que essa reunião acon-

Bispo pediu apoio aos vereadores católicos dos municípios que fazem parte
da diocese na articulação política contra o aborto e pelo projeto do nascituro

Divulgação
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Trevisan Jr. pede à Prefeitura soluções para zeladoria
O vereador Laércio Trevi-

san Jr. (PL) apontou diversos
problemas de zeladoria em Pi-
racicaba. Ele utilizou o artigo
44, como líder partidário, na

reunião ordinária da última
quinta-feira (7). Trevisan Jr. exi-
biu slides com fotos de vias e pon-
tos da cidade onde há buracos
nas ruas, falta de manutenção de

praças e equipamentos públicos,
e erosão no bairro Água Branca.
O vereador criticou a gestão mu-
nicipal pela ineficiência na pres-
tação de serviços essenciais e aler-

tou para a urgência de ações
efetivas para resolver os proble-
mas. “Estou mostrando para ver
como a zeladoria continua pre-
cária nessa cidade”, afirmou.

teceu exatamente enquanto ele e
o vereador Paulo Camolesi havi-
am articulado um encontro entre
a deputada Simone Maquetto
(MDB/SP), que é vice-presidente
da bancada católica da Câmara
Federal, com o bispo Dom Devair.

Dom Devair deixou agenda-

da uma nova reunião para o co-
meço do ano que vem, para que
as câmaras municipais das 15 ci-
dades da diocese possam apre-
sentar uma moção de repúdio
contra o aborto e de apelo ao Con-
gresso Nacional para que paute e
discuta o projeto do nascituro.
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Educação recebe Selo Escola Parceira 2023
Para o próximo ano, o projeto será expandido e o objetivo é chegar a 34 escolas, impactando 9.116 alunos

Fotos: Divulgação/CCS

A gestora de educação empreendedora, Vivian Lourenço,
e o gerente do Sebrae de Piracicaba, Fábio Gerlach,
entregaram o certificado ao secretário Bruno Roza

O objetivo do JEPP, do Sebrae, é incentivar a
orientação para os negócios nas novas gerações

A Escola Municipal Joaquim Carlos Alexandrino de Souza
realizou uma feira em que os estudantes puderam
apresentar os produtos criados durante as aulas

A Secretaria Municipal de
Educação recebeu, segunda (11), o
Selo Escola Parceira 2023 pelo de-
senvolvimento do projeto Jovens
Empreendedores Primeiros Passos
(JEPP), fruto da parceria com o
Sebrae (Serviço Brasileiro de Apoio
às Micro e Pequenas Empresas).
Durante a reunião de entrega do
certificado, foi renovada a parceria
para 2024, dando continuidade ao
trabalho realizado nas escolas.

Para o próximo ano, está
prevista a expansão do projeto,
almejando alcançar 34 escolas
e impactar 9.116 alunos. Em
2023, 18 escolas participaram do
JEPP, envolvendo 2.303 estu-
dantes do Ensino Fundamental.

O secretário da Educação,
Bruno Roza, recebeu o certificado
das mãos do gerente do Sebrae de
Piracicaba, Fábio Gerlach, e da ges-
tora de Educação Empreendedora,

Vivian Lourenço. Roza destacou
a relevância da parceria, ressal-
tando que a educação empreen-
dedora proposta pelo Sebrae in-
centiva os alunos a buscarem au-
toconhecimento, novas aprendiza-
gens e o espírito de coletividade.

Vivian Lourenço, gestora de
Educação Empreendedora do Se-
brae Piracicaba, explicou que o cur-
so visa apresentar práticas de apren-
dizagem, considerando a autono-

mia do aluno para aprender. “O
objetivo é incentivar a orientação
para os negócios nas novas gerações,
além de favorecer o desenvolvimen-
to de atributos e atitudes essenciais
para a gestão da própria vida.”

Fábio Gerlach enfatizou que
o projeto, aliado a um ambiente
propício à aprendizagem, favore-
ce o envolvimento dos jovens es-
tudantes no próprio ato de fazer,
pensar e aprender. “Estamos feli-

zes e orgulhosos de que, para
2024, vamos multiplicar nossas
ações, ampliando de 18 para 34
escolas atendidas em Piracicaba.”

O PROJETO – A Escola
Municipal Joaquim Carlos Ale-
xandrino de Souza promoveu
uma feira onde os estudantes
apresentaram os produtos cria-
dos durante as aulas do JEPP.

A professora da escola, Ana
Lydia Costa Gouveia, destacou a

proposta desenvolvida pelos alu-
nos, que consistia na construção
de brinquedos ecológicos. “Eles par-
ticiparam ativamente das ações, ar-
recadaram materiais, separaram,
elaboraram manuais de construção
dos brinquedos, criaram protótipos
e pensaram em estratégias de ven-
da. Tudo isso em equipe, negocian-
do entre si sobre todos os proces-
sos, proporcionando uma experi-
ência enriquecedora para todos.”

Divulgação

Na última segunda feira (11)
Jorge Ribeiro e a empresa
Refirx Xereta trouxeram para
Piracicaba, novamente, a
Carreta da Alegria, dessa vez
quem recebeu Jorge Ribeiro
e a carreta iluminada foi a re-
gião do bairro Alvorada. O
evento teve início às 18h e fi-
nalizou às 22h com público

aproximado de três mil pesso-
as foram acolhidos no estaci-
onamento do supermercado
Arena Atacado. “Que delícia a
recepção das famílias para
comigo e com a Carreta da
Alegria, é  sempre uma emo-
ção diferente as crianças vão
à loucura, os olhinhos brilham
e o sangue ferve, ao verem os

CARRETA DA ALEGRIA
personagens dançando e in-
teragindo, e só tenho a agra-
decer a empresa Refrix Xe-
reta, e ano que vem está aí e
essa parceria  vai se fortale-
cer dia a pós dia”, afirma Ri-
beiro, que agradece o ami-
go e irmão Guina, líder da re-
gião e do Vibe Movimentt,
que ajudou na divulgação.

Os desafios e as perspectivas
no acolhimento e inclusão de cri-
anças e jovens com TEA (Trans-
torno do Espectro Autista), bem
como a seus familiares, foram apre-
sentados aos vereadores e à popu-
lação que acompanhou a suspen-
são do Expediente da 71ª Reunião
Ordinária, na noite de quinta-feira
(7), por Adriano Turini, pai de uma
criança com autismo e fundador
do “Projeto Samuel”, e Allanna Je-
rônimo, terapeuta ocupacional.

“O projeto Samuel nasceu de-
vido ao nascimento do meu filho
que, com um ano e meio, descobri-
mos que ele é autista. Então, convi-
vendo em clínicas de terapia ocu-
pacional, nos deparamos com a
deficiência no setor público para o
atendimento às crianças autistas.
Mesmo tendo plano de saúde, ti-
vemos dificuldades em conseguir
informação e terapias para o meu
filho”, disse Adriano ao destacar
o início do projeto, em 2022.

De acordo com ele, há quase 4
anos Piracicaba carece, na rede pú-
blica de saúde, de neurologista e
psiquiatra infantis para avaliar, in-
vestigar e dar laudos em casos sus-
peitos de autismo, sendo este um
dos motes para o início do projeto,
gestado no bojo da Igreja do Evan-
gelho Quadrangular central, que
forneceu parte dos recursos iniciais:

“Nós começamos o atendi-
mento psicológico com a clínica Se-
rEduca aqui de Piracicaba. Come-
çamos com psicologia pois enten-
demos que precisamos acolher pri-
meiro as famílias para depois bus-
car um tratamento para essas cri-
anças”, comentou Adriano.

A partir daí, inclusive com o
apoio do Executivo, diversas pa-
lestras e formações foram oferta-
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Oradores falam sobre perspectivas para inclusão de autistas na cidade
Fotos: Guilherme Leite

Transtorno do Espectro Autista (TEA) e a Política de Inclusão foi o tema apresentado
por Adriano Turini e Allana Jerônimo durante suspensão do Expediente, na quinta (7)

das tanto para pais de crianças e
jovens com TEA quanto a profis-
sionais da área de saúde e educa-
ção. De acordo com Adriano, foi
em uma dessas palestras em que
80% do público era composto por
professores que “uma chave vi-
rou”: “descobri que os professo-
res são obrigados a receber essas
crianças, por lei federal, dentro
das escolas. Porém, eles não rece-
bem o devido treinamento de como
lidar com elas”, disse ao explicar o
grande índice de procura deste
segmento por atividades e forma-
ções relacionadas ao autismo.

O projeto, atualmente, além de
buscar oferecer informações aos
profissionais da educação, também
pretende, por meio de parceria com
o curso de medicina de uma uni-
versidade particular da cidade,
ofertar triagem e atendimento gra-
tuito para crianças com TEA.

“De agosto a dezembro de
2023 nós totalizamos o atendi-
mento de 60 crianças com neu-
rologista infantil e as turmas dos

alunos, que são estagiários de
medicina, e 48 crianças avalia-
das por um pediatra especialista
em autismo. O projeto, hoje, tem
um sonho muito grande de tra-
zer atendimento para as crian-
ças em todas as terapias”, trou-
xe o fundador do Projeto Samuel.

Apesar de o atendimento mé-
dico e terapêutico ser indispensá-
vel ao desenvolvimento dos jovens
e crianças com TEA, o trabalho de-
senvolvido dentro das escolas é
também apontado por Adriano
Turini como fundamental: “se es-
sas crianças forem bem tratadas,
forem bem recebidas e derem conti-
nuidade dentro das escolas nas te-
rapias que eles recebem nas clínicas,
com certeza os pais vão sofrer mui-
to menos e nós, como sociedade, no
futuro, teremos crianças, jovens e
adultos muito mais preparados
para terem uma vida mais próxima
o possível da normalidade, sem de-
pender tanto das outras pessoas”.

AUTONOMIA E INDE-
PENDÊNCIA – De acordo com a

terapeuta Allana Gerônimo, “tem-
po é desenvolvimento”, ou seja,
quanto antes iniciadas as terapias
adequadas para cada caso de TEA,
melhores os resultados: “quanto
mais tempo perdemos com aquela
criança, mais tempo ela perde em
desenvolvimento. Nós temos rece-
bido muitos adolescentes que tive-
ram diagnósticos tardios, aos 12, 13
anos de idade, e quanto esses ado-
lescentes não sofreram para serem
compreendidos...”, falou Allana.

Ela ainda disse que, apesar de
haver muitos casos de autismo na
cidade, muitos deles não recebem
o devido atendimento. De acordo
com ela, outro ele frágil no atendi-
mento às pessoas com TEA e a seus
familiares é a falta de profissionais
capacitados: “estão faltando mui-
tos profissionais, muitos. Na minha
clínica, por exemplo, somos eu mais
sete terapeutas ocupacionais e eu não
tenho um horário disponível. Nós
buscamos contratar profissionais,
mas não há disponibilidade no
mercado”, pontuou a terapeuta.

VVVVVILAILAILAILAILA M M M M MONTEIROONTEIROONTEIROONTEIROONTEIRO

Orador aponta problemas
de limpeza e abandono

O tema “Conservação de nos-
sa cidade, preservação de pontos
históricos, limpeza do município
e conservação de nossos patrimô-
nios” foi abordado pelo orador
Nilton José Cardoso. Ele utilizou
a Tribuna Popular na 71ª Reu-
nião Ordinária de 2023, na últi-
ma quinta-feira (7). O orador
destacou a importância da fisca-
lização realizada pelos legislado-
res em Piracicaba e expressou pre-
ocupação com a situação de limpe-
za e abandono das vias, principal-
mente no bairro Vila Monteiro.

“Para mim, eu me sinto en-
vergonhado. Eu me sinto enver-
gonhado de ver como a nossa
cidade está no quesito de lim-
peza e de abandono”, disse.

Ao abordar sua experiência
como atleta e organizador de even-
tos esportivos, Cardoso citou difi-
culdades na colaboração da prefei-
tura e problemas recorrentes, como
falta de banheiros para participan-

tes. Ele também falou sobre a con-
dição precária da calçada de sua
vizinhança, ressaltando a incapa-
cidade física de alguns residentes
idosos em mantê-la em ordem.

Ele fez críticas a áreas espe-
cíficas, como a rua do Cemité-
rio da Saudade, onde apontou
perigos relacionados ao piso.

O orador ainda questionou a
eficácia sobre o impacto das pro-
postas e indicações enviadas ao
Executivo. “E aí eu venho aqui pe-
dir que a fiscalização, que é a in-
cumbência de vocês, cobrasse do
Executivo que fosse feito… a fis-
calização de vocês não está sur-
tindo efeito, porque se vocês estão
fiscalizando, o Poder Executivo
não está executando”, afirmou.

Ao concluir a fala, Nilton José
Cardoso falou da responsabilida-
de da população na preservação
da cidade, chamando a atenção
para a necessidade de uma abor-
dagem educativa mais incisiva.

Guilherme Leite

Fala na Tribuna Popular questiona eficácia de
propostas e indicações enviadas ao Executivo
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Orador popular diz que sistema
de Zona Azul na cidade está ilegal

O orador Marco Antonio Rosa
Ferreira ocupou a tribuna popular
da Câmara Municipal de Piracica-
ba durante a 71ª Reunião Ordiná-
ria, na noite de quinta-feira (7), para
tratar do assunto “Zona Azul: ile-
galidades do sistema adotado”. “Eu
venho constantemente a esta Casa
e venho denunciando que (este sis-
tema) está ilegal”, disse Ferreira.

Ele disse que a fiscalização de
trânsito está sendo feita por em-
presa privada, contratada pela
Prefeitura de Piracicaba, “utilizan-
do o sistema de sensor óptico”,
acrescenta. Mas ele afirma que a
prática viola leis federal, estadu-
al, parecer técnico de órgão con-
sultivo e edital de contratação.

“Toda a legislação brasileira é
clara ao dizer que participar não
pode fiscalizar”, disse. “É óbvio que
ele (o particular) vai querer que a

Prefeitura lucre mais para que
mantenha o contrato”, acrescen-
tou, ao informar que já foram ar-
recadados, pelo poder público, cer-
ca de R$ 30 milhões em multas.

Ferreira também cobrou do
Executivo a fiscalização de
trânsito. “Mas existem poucos
agentes, em 2003 eram 74 e
agora tem cerca de 20”, disse.

Guilherme Leite

Marco Antonio Rosa Ferreira ocupou a tribuna popular
da Câmara na reunião ordinária de quinta-feira (7)
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Procon Piracicaba iniciou ontem
a Operação Natal e vai até dia 21
Operação segue até dia 21e o objetivo é visitar e fiscalizar os estabelecimentos
para que os consumidores possam realizar suas compras com segurança

O Procon Piracicaba iniciou
ontem (12) a Operação Natal, que
segue até o dia 21 de dezembro. O
objetivo é visitar e fiscalizar os es-
tabelecimentos que comercializam
os mais diversos produtos vendi-
dos nesta data festiva, para que
os consumidores possam realizar
suas compras com segurança e
tenham os seus direitos respeita-
dos, e os comerciantes cumpram
as Leis de Defesa do Consumidor.

De acordo com o Procon, os
fiscais estarão atentos, exigindo que
os fornecedores de produtos e ser-
viços atendam as leis consumeris-
tas, para evitar que os consumido-
res sejam lesados em seus direitos,
como dispor de informação corre-
ta dos preços, para que os consu-
midores possam, previamente,
pesquisar os preços, os juros e de-
mais acréscimos, sem ter que per-
guntar para vendedores e lojistas.

De acordo com o órgão os
estabelecimentos precisam se-
guir algumas normas, como dis-
ponibilizar um exemplar da Car-
tilha de Defesa do Consumidor
para consulta; informar as for-
mas de pagamento aceitas; não
vender produtos vencidos ou
deteriorados ou sem as infor-
mações quanto à origem, com-
posição, entre outros direitos.

Guilherme Mônaco de Mello,
procurador-geral do município e
diretor interino do Procon, diz que
a operação se torna necessária, por
se tratar de uma data que permite
a compra dos mais variados bens e
serviços, motivo pelo qual a fiscali-
zação vai visitar diversos estabele-

cimentos comerciais, que comerci-
alizam eletroeletrônicos, como TVs,
computadores, smartphones, equi-
pamentos de som, até a venda de
pequenas lembranças, como cosmé-
ticos, bijuterias, entre outras.

DICAS – O consumidor
deve ter muito cuidado com as
compras, como por exemplo, não
comprar por impulso, pois os pre-
ços variam muito de um lugar
para outro, devendo pesquisar
previamente os preços e as condi-
ções de pagamento, porque se con-
cluir o negócio em um estabeleci-
mento físico não poderá desistir.

Caso o presente seja vestuá-
rio, verificar se existe a possibili-
dade de troca, devendo fazer
constar essa informação na nota
fiscal ou qualquer outro documen-
to fornecido pelo estabelecimento,
bem como as condições dessa tro-
ca. Deve também ter cuidado ten-
do com as garantias estendidas,
tendo em vista que o consumidor
não é obrigado a comprar uma
garantia a mais pelo produto.

Caso a compra tenha ocorri-
do pelo telefone, pela internet ou
mesmo em domicílio, ou seja, fora
do estabelecimento comercial
(loja física), terá o consumidor
direito do arrependimento no
prazo de 7 dias a contar da com-
pra/contratação do ato de rece-
bimento do produto ou serviço.

O consumidor deve comprar
brinquedos certificados pelo In-
metro, pois essa certificação é
concedida depois que o brinque-
do passa por vários ensaios reali-
zados por laboratórios credenci-

Divulgação/CCS

A operação visitará diversos estabelecimentos
comerciais, agora em clima de Papai Noel

ados pelo órgão, onde é feita a
avaliação de itens de segurança,
como impacto e queda (bordas
cortantes e pontas agudas); mor-
dida (partes pequenas que podem
ser levadas à boca); toxicidade
(metais e substâncias nocivos à
saúde); inflamabilidade (risco de
combustão em contato com o fogo)
e ruído (níveis acima dos limites
estabelecidos pela legislação).

Na hora da compra, o con-
sumidor deve exigir sempre o cu-
pom fiscal, nota fiscal, tíquete do
caixa, recibo ou equivalente. Esse
simples hábito favorece sua recla-
mação no caso de defeito. Mes-
mo os produtos comprados em
lojas de produtos chineses tem a
garantia previstas no Código de
Defesa do Consumidor, de 90
dias para produtos duráveis e 30
dias para produtos não duráveis.

ATENDIMENTO – O Pro-
con Piracicaba realiza atendimen-
to presencial mediante agenda-
mento prévio pelo telefone 151, de
segunda a sexta-feira, das 8h30 às
16h30. Pelo telefone 151, são pres-
tadas informações de quais docu-
mentos são necessários para viabi-
lizar o atendimento presencial. O
Procon está localizado no Térreo 2,
do Centro Cívico da Prefeitura.

Os fiscais do Procon não co-
mercializam exemplares do Código
de Defesa do Consumidor (CDC).
O exemplar pode ser obtido gratui-
tamente via download, por meio do
site da Prefeitura, no link: https://
www.procon.sp.gov.br/codigo-de-
defesa-do-consumidor/. O Pro-
con-SP e o Procon-Piracicaba
não enviam e-mails, SMS ou
mensagens por aplicativo com
links ou documentos anexados.
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Simespi recebe prêmio e presta homenagens a empresas locais
O Simespi (Sindicato das In-

dústrias Metalúrgicas, Mecânicas,
de Material Elétrico, Eletrônico, Si-
derúrgicas e Fundições de Piraci-
caba, Saltinho e Rio das Pedras)
recebeu o troféu de melhor entida-
de empresarial do país na 20ª. edi-
ção do Prêmio Visão Agro Brasil. A
cerimônia de premiação aconteceu
no último dia 7, em Ribeirão Preto,
quando o presidente do sindicato
patronal, Erick Gomes, recebeu a
homenagem em nome da entidade.

Pela primeira vez, em 20 edi-
ções do Visão Agro Brasi, o Simes-
pi entregou o troféu O Guerreiro a
dez empresas piracicabanas que re-
ceberam o prêmio e a mais duas
empresas associadas. Foram home-
nageadas por sua contribuição aos
setores metalmecânico e de ener-
gia renovável: Mefsa (Mecânica e
Fundição Santo Antônio Ltda.),
Dedini S/A Indústrias de Base,
Raízen, DanPower, Unimil, Link
Steel, Empral Piracicaba, Fermen-
tec, Turbimaq, Gatec, além da NG
Metalúrgica e CNH Industrial.

“Além de receber do 20º. Prê-
mio Visão Agro o reconhecimento
como melhor entidade empresari-

al do Brasil – o que muito nos hon-
ra —, o Simespi teve a oportunida-
de de homenagear empresas im-
portantes para o setor que repre-
sentamos, por darem contribuições
substanciais ao desenvolvimento
industrial”, afirma Erick Gomes.

Em reconhecimento à cora-
gem, ousadia, força e dedicação
do empresário brasileiro, o Simes-
pi instituiu o troféu ‘O Guerrei-
ro’, com o qual distingue empre-
sas e personalidades que se des-
tacam, especialmente, no setor
industrial. A estatueta é produ-
zida pela Fundiart, há 50 anos
uma das mais importantes fun-
dições de arte do país e empresa
associada ao sindicato patronal.

O presidente do Simespi ex-
plica a simbologia do troféu O
Guerreiro: “No cenário dinâmico
e desafiador do empresariado
brasileiro, a figura do guerreiro é
uma espécie de metáfora que des-
creve a resiliência, a determina-
ção e a habilidade de enfrentar
obstáculos com coragem e estra-
tégia”. Neste contexto, Erick des-
taca que o termo “guerreiro”
transcende o conceito militar e

assume contornos relacionados
ao mundo dos negócios, represen-
tando aqueles empresários que,
diante das adversidades, buscam
a superação e o crescimento.

SIMESPI - Fundado em
1991, em Piracicaba (SP), o Simespi
foi o primeiro sindicato patronal
das indústrias do setor metalme-
cânico do país. Além de ser respon-
sável pelas negociações anuais da
Convenção Coletiva de Trabalho
(CCT) com o Sindicato dos Meta-
lúrgicos, o Simespi proporciona
às suas quase 230 empresas as-
sociadas soluções por meio de
cursos, serviços gratuitos, convê-
nios, consultorias, treinamentos,
palestras e grupos de network.

Além de atuar permanente-
mente pelo desenvolvimento do
setor industrial  e na defesa de
seus interesses, a entidade, por
meio de sua atual diretoria (2023-
2025), tem dedicado esforços à
capacitação e formação de mão
de obra, por meio de parcerias e
projetos sociais como o Indústria
do Amanhã. A iniciativa conjun-
ta com o Sindicato dos Metalúr-
gicos tem como parceiros o Senai,

a Diocese de Piracicaba e o Proje-
to Exército de Formiguinhas, que
seleciona jovens a partir de 16
anos, nas comunidades de Pira-
cicaba, que desejam construir
uma carreira na indústria.

Só este ano, o Projeto Indús-
tria do Amanhã já formou 95 jo-
vens, que frequentaram cursos de
auxiliar administrativo, caldeirei-
ro, soldador, almoxarife e ajusta-
dor mecânico. Mais de 30 novos
profissionais já foram contratados
pelas indústrias. Durante o curso
de formação, eles contatam com
transporte de van, alimentação,
cesta básica, equipamentos de pro-
teção e outros materiais necessári-
os para participar dos cursos.

“Além do seu alcance social
inegável, o Projeto Indústria do
Amanhã tem como papel fomentar
a formação de mão de obra qualifi-
cada para as indústrias de Piraci-
caba e região. Outras iniciativas
estão sendo implementadas nesta
direção, e estamos bastante moti-
vados, especialmente pela parceria
sólida que construímos com o sin-
dicato dos trabalhadores”, des-
taca o presidente do Simespi.

Empresas piracicabanas receberam o troféu O Guerreiro oferecido pelo Simespi

Divulgação

Na última quinta-feira (7),
antes do expediente da 71ª Reu-
nião Ordinária, o vereador Val-
dir Vieira Marques (Cidadania),
o Paraná, entregou a moção de
aplausos nº 122/23, no hall do
Salão Nobre “Helly de Campos
Melges”, para Ivan da Silva, sócio
da Drogaria Morumbi, pelos 40
anos de serviços prestados à co-
munidade de Piracicaba e região.

A Drogaria Morumbi de Pi-
racicaba Ltda. foi fundada em
28 de junho de 1983, como So-
ciedade Empresária Limitada,
com endereço na rua Jorge Au-
gusto da Silveira, nº 230, no
bairro Morumbi. De acordo com

Vereador Paraná entregou a moção 122/23, de aplausos
à Drogaria Morumbi, pelos 40 anos de serviços
prestados à comunidade de Piracicaba e região

Guilherme Leite
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Drogaria recebe moção pelos
40 anos de serviços prestados

o vereador, nesses 40 anos de
existência, a Drogaria Morumbi
de Piracicaba fez e faz história
com tradição no município e re-
gião, além de exercer suas ativi-
dades “com extrema eficiência,
competência e de ser reconheci-
da por todos os seus clientes”.

“Gostaria de parabenizar meu
amigo Ivan e também sua esposa,
Sandra Cristina Vaz da Silva, pelo
grande trabalho que eles vêm rea-
lizando à frente da Drogaria Mo-
rumbi, com muita eficiência, dedi-
cação e compromisso com todos
os seus fregueses, comprovando
o grande serviço prestado para
toda a população”, disse Paraná.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na noite des-
ta segunda-feira (11), o projeto
de lei 216/2023, do Executivo,
que regulariza a alteração do
traçado da via Comendador Pe-
dro Morganti, no bairro Monte
Alegre. A votação aconteceu du-
rante a 72ª Reunião Ordinária.

De acordo com o prefeito Lu-
ciano Almeida (PP), na justificati-
va do PL, o objetivo é da propositu-
ra é consolidar o processo de per-
muta de área pública à empresa
Fibria Celulose S/A, iniciada em
2004, com a edição da Lei 5.518,
quando ainda a proprietária era a
Votorantim Celulose e Papel.

“A área pública autorizada
em permuta foi objeto de usu-
capião com registro processo em
17 de maio de 2007, sendo que
a área particular foi retificada
extrajudicialmente agora em 5
de janeiro de 2022, o que per-
mitirá a efetivação dos registros
devidos”, escreve o prefeito.

Com a aprovação do PL
216/2023, o Município fica au-
torizado a permutar a área de

sua propriedade, integrante da
classe de bens patrimoniais, com
outra de propriedade da Fibria
Celulose S/A, ambas localizadas
na via Comendador Pedro Mor-
ganti, no bairro Monte Alegre.

Ainda na justificativa do
PL, o chefe do Executivo relata
que as tratativas da permuta
foram iniciadas em 2001, com o
intuito de se viabilizar uma per-
muta de áreas para alteração de
trecho da vida. “Possibilitando,
desta forma, a expansão da
empresa, a qual, por estar em
área delimitada pelo rio, não
teria mais como se expandir”,
acrescenta Luciano Almeida.

Ele recorda que, na época, a
associação de moradores do bair-
ro foi consultada e assentiu com a
decisão, assim como os investi-
mentos propostos pela empresa
foram realizados, já que, com a
permuta, foi permitido aumentar
sua área em 10 mil metros qua-
drados para implantação de um
novo prédio. “O que gerou maior
arrecadação de impostos e gera-
ção de novos empregos”, salienta.

PL 216/2023PL 216/2023PL 216/2023PL 216/2023PL 216/2023

Lei que regulariza a alteração de via
pública no Monte Alegre é aprovada
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Bebel luta para impedir a demissão
de 41 mil professores da categoria O
Deputada piracicabana que protocolou PL prorrogando os contratos
temem pela falta de professores no início do ano letivo de 2024

CCCCCOROROROROR & C & C & C & C & CORPOORPOORPOORPOORPO

Escola de Artes e Dança
apresenta espetáculo Aladdin

Divulgação

A deputada Professora Bebel protocolou PL prorrogando o
contrato dos professores da categoria O contratados em
2018, 2019 e 2020, e articula com o governo estadual

A segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT) tem atuado na
Assembleia Legislativa do Estado
de São Paulo para impedir a de-
missão de 41 mil professores da
categoria O, contratados nos anos
de 2018, 2019 e 2020, inclusive já
protocolou projeto de lei prorrogan-
do o contrato de trabalho desses
profissionais. A parlamentar e di-
rigente da Apeoesp também arti-
cula junto ao governo estadual para
que sejam prorrogados os contra-
tos de trabalho desses professores.

Durante sessão da Assem-
bleia Legislativa desta última se-
gunda (11), a deputada Professo-
ra Bebel, no entanto, disse que o
ideal é de que seja apresentado
um projeto da Casa, para que os
contratos dos professores sejam
prorrogados. “O ideal é que seja
feito um projeto em que todos os
deputados assinem, evitando,
assim a demissão desses profes-
sores, que conforme o contrato
que têm com o governo estadual,
teriam que cumprir a quarente-
na, só podendo retornar à Rede
Estadual de Ensino em meados de

fevereiro, o que pode comprome-
ter o início do ano letivo”, disse.

Como forma de pressionar
o governo estadual a prorrogar
o contrato de trabalho desses
professores da categoria O, a
Apeoesp já marcou manifesta-
ção nesta próxima sexta (15) em
frente à Secretaria Estadual da
Educação. Denominado de “En-
contro Estadual dos Professo-
res da Categoria O”, a manifes-
tação acontece a partir das 14
horas, na Praça da República, e
foi agendado pelo Conselho Es-
tadual de Representantes da
Apeoesp, que se reuniu no últi-
mo sábado, 9 de dezembro, em
São Paulo, na sede da entidade.

CRITÉRIOS — Paralelo a
isso, a deputada Professora Bebel
também impediu que o governo
estadual demitisse cerca de 61 mil
professores da categoria O, alegan-
do, de forma incorreta, que isso
seria necessário para unificar os
critérios de classificação, utilizan-
do entre eles a nota do concurso.
No entanto, a deputada Bebel aler-
tou o secretário executivo da Se-
cretaria Estadual da Educação,

Vinícius Mendonça Neiva, do equí-
voco que estava sendo cometido e
impediu que isso ocorresse. A se-
gunda presidenta da Apeoesp ex-
plicou que a lista única poderia ser
feita, sem a demissão de professo-
res com contrato em vigor (inicia-

dos em 2020, 2022). “Alertei tam-
bém para o enorme impacto dessa
decisão, obrigando todos esses pro-
fessores a cumprirem quarentena.
O Secretário Executivo acatou es-
sas ponderações, mantendo os
contratos em vigor”, destaca Bebel.

Neste ano, a Cor&Corpo Esco-
la de Artes e Dança leva para o pal-
co o espetáculo Aladdin, uma apre-
sentação que reúne música, teatro
e dança, para contar a aventura de
um jovem que tem a chance de pe-
dir três desejos para um Gênio. A
montagem estreia com duas ses-
sões no Teatro do Sesi: na quarta-
feira (13), às 19h; e na quinta-fei-
ra (14), às 18h30. Os ingressos
estão disponíveis na recepção da
escola de dança: R$ 55 (meia-en-
trada para todas as pessoas que
comprarem antecipadamente).

Mais de 100 bailarinos e ato-
res estarão em cena no espetá-
culo Aladdin com coreografias
de Dança do Ventre, Ballet Clás-
sico, Dança de Salão, Hip Hop,
Danças Urbanas, Jazz Musical,
Jazz Pop e Dança Contemporâ-
nea. A direção geral é de Chris
Bernardo; a direção teatral e ro-
teiro é de Washington Poppi e a
direção musical é de Felipe Yubai.

Na versão da Cor&Corpo,
Aladdin retoma suas origens como
uma história contada por Shera-
zade. A personagem toma a deci-
são de preservar tanto a própria
vida quanto a de outras mulheres
por meio da narração de histórias
extraordinárias ao rei da Pérsia.
Uma dessas narrativas é a saga
de Aladdin, um jovem de origens
modestas que recorre ao roubo
para sobreviver. Sua trajetória
toma um rumo transformador ao
deparar-se com uma lâmpada
mágica, na qual reside um Gênio
com o poder de conceder qual-
quer desejo. Movido por essa
descoberta, Aladdin lança-se em

Espetáculo será hoje e amanhã no Teatro do Sesi
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uma jornada, buscando conquis-
tar o coração da princesa Jasmine.

Segundo a diretora da mon-
tagem, Aladdin é um espetáculo
para toda a família. “Escolhemos
essa história por nos permitir tra-
balhar com assuntos importan-
tes para reflexão, tanto do elen-
co, quanto dos espectadores.
Queremos tocar vidas através da
arte”, pontuou Chris Bernardo.

O personagem Aladdin é
considerado um ladrão, subjuga-
do por seu histórico e posição so-
cial, mas com um coração puro,
como um diamante bruto, ele po-
derá ser lapidado. “Aladdin pas-
sa por momentos difíceis de es-
cassez.  Todos os sinais apontam
que ele não será nada na vida.
Mas mesmo com pouco, o que ele
tem, para ele, é importante. Além
das habilidades físicas, o perso-
nagem é inteligente e simpático,
tem sempre fé, ousadia, coragem
e determinação. Outra lição im-
portante que temos com a história
do Aladdin é a gratidão. Podemos
conferir isso com a escolha do seu
último desejo”, destacou Chris.

Também estão entre os temas
abordados na montagem: a for-
ça feminina, representada pela
princesa Jasmine e Sherazade; e
a importância da amizade, que se
expressa na relação que é cons-
truída entre Aladdin e o Gênio
da lâmpada. Outro diferencial do
espetáculo da Cor & Corpo é o foco
na comédia com temas atuais.
Com o slogan “Aladdin - Como
Nunca Antes Visto”, a montagem
enfatiza os aspectos engraçados
da trajetória dos personagens.

As férias de verão tão
aguardadas estão chegando e
com elas a vontade de descan-
sar e recomeçar com novas
energias. Em janeiro é hora de
pegar a criançada e escolher um
destino onde a família inteira vai
ter a oportunidade de relaxar e se
divertir. E nada de deixar o pet
sozinho, no Colina Verde os bichi-
nhos de estimação são muito bem
vindos. O hotel é pet friendly.

O Hotel Fazenda Fonte Colina
Verde em São Pedro, a apenas 180
km da capital paulista, é o destino
ideal para as férias de verão. O ho-
tel caprichou na programação de
lazer com uma série de atrações e
atividades para todas as idades.
Diariamente, a equipe de recreação
está preparada das 9h às 23h para
não deixar ninguém parado, prin-
cipalmente crianças e adolescentes.

Agora em janeiro, os desta-
ques da programação são: visita
guiada a fazendinha, onde os
hóspedes irão alimentar os ani-
mais, escovar os pôneis e cava-
los, colocar feno nas baias e pi-
quetes, limpar a casinha dos por-
quinhos da índia e do coelho, en-
tre outras atividades rurais. Tem
também passeio de trenzinho, a
cavalo, pescaria, torneios, acampa-
mento, piquenique e show de má-
gica. Além de tudo isso, na última
semana de janeiro, o hotel irá rece-
ber o icônico jogador de futebol
Biro-Biro que vai promover com os
hóspedes uma “Clinica de Futebol”.

Os adultos não foram esque-
cidos pela equipe de lazer que pre-
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Hotel Fazenda Fonte Colina Verde tem
atração especial de lazer e gastronomia

Fotos: Divulgação

parou diversas atividades inte-
ressantes na piscina, caminha-
das nas trilhas dentro do hotel,
muita musica ao vivo de ótima
qualidade, além do show de
stand up comedy. A programa-
ção gastronômica também está
uma delícia com vários jantares
temáticos como alemão, coun-
try, árabe, caipira, entre outros.

TARIFAS DE JANEIRO -
Nas férias de janeiro, o Colina
Verde está com um presentão para
os pais: duas crianças até 12 anos
têm cortesia. Durante a semana
(mínimo de duas diárias), o Coli-
na Verde está com diárias a par-
tir de R$ 1.100,00 o casal. Já o
pacote de fim de semana, sexta a
domingo, está com preços a par-
tir de R$ 2.380,00 o casal. As di-
árias incluem café da manhã, al-
moço, chá da tarde e jantar. O
hotel é pet friendly, ou seja, acei-
ta animais de pequeno porte até
15 kg. Informações e reservas:
(19) 3481 9999 / (19) 99839 0071
(WhatsApp) ou pela internet:
www.hotelcolinaverde.com.br

O COLINA VERDE - A in-
fraestrutura do Hotel Fonte Coli-
na Verde é perfeita para famílias.
Conta com 200 mil m² de área ver-
de com bosques, trilhas e nascen-
tes, parque aquático com 10 pisci-
nas, sendo 4 cobertas e aquecidas,
campo de futebol, vôlei de areia,
quadra de tênis, espaço fitness,
lago para pesca, playground, salão
de jogos e brinquedoteca. Dentro
do hotel há uma fazendinha com
animais de pequeno porte, vacas e

cavalos para montaria. A hospeda-
gem é feita em 153 apartamentos
de 30m² a 50m² (luxo, superior e
standard) com varanda, ar con-

dicionado, TV LCD com canais a
cabo e via satélite, frigobar, cofre,
secador e wi-fi. Alguns apartamen-
tos possuem vista panorâmica.

O Hotel Fazenda Fonte Colina Verde caprichou na programação de
lazer com uma série de atrações e atividades para todas as idades

NNNNNAAAAATTTTTALALALALAL

Coop prevê 300 ton de panetones de marca própria
Desde outubro, a Central de

Panificação da Coop (CPAN)
está operando a todo vapor para
entregar 300 toneladas do pa-
netone Delícias da Coop, volu-
me 20% superior ao da tempo-
rada de 2022. No forno estão
os sabores frutas e chocolate e
a versão especial floresta negra.

“Nosso panetone de fabricação
própria é sempre o campeão de ven-
das (em volume) entre os das de-
mais marcas ofertadas no período”,
assegura o gerente comercial, Mar-
cos Rodrigues. Além das versões
tradicionais, os cooperados e os cli-
entes também poderão contar com
os panetones recheados (600 gra-
mas), que começarão a ser prepara-
dos nas lojas no início de dezembro
em parceria com a Nestlé. “Vamos

trabalhar recheios nos sabores bri-
gadeiro, morango, doce de leite e
delícia do leite”, detalha Daniela
Marchiolli, coordenadora da CPAN.

Embora o fim de ano movi-
mente todas as categorias, a área
comercial da Coop tem trabalhado
volume, sortimento e preços com-
petitivos com os fornecedores para
atender à demanda. De acordo com
Marcel Pierre Amati, diretor comer-
cial Supermercado, entre as catego-
rias de maior relevância no período
estão o açougue, com crescimento
estimado de 30%, bebidas alcóoli-
cas (75%) e hortifrúti (20%), em re-
lação ao mesmo período de 2022.

Atualmente, a Coop possui mais
de 1 milhão de cooperados ativos,
34 unidades de varejo alimentar,
sendo 26 no Grande ABC, uma em

Piracicaba, três em São José dos
Campos, duas em Sorocaba, duas
em Tatuí, 73 drogarias, além dos
canais digitais. Por ser uma coope-

rativa, seu principal objetivo é ofe-
recer os melhores serviços a preços
justos, além de reverter benefícios
aos cooperados e à comunidade.

Coop com sua Central de Panificação

Divulgação
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Rondon terá faixa adicional
interditada perto de Anhembi

A Rodovias do Tietê, concessi-
onária responsável pela adminis-
tração das rodovias do Corredor
Leste da Rodovia Marechal Ron-
don, inicia mais uma etapa das
obras de recuperação da Serra de
Botucatu. A partir da próxima
sexta-feira (15/12), a faixa adicio-
nal no sentido Bauru da rodovia
Marechal Rondon (SP-300) fica-
rá interditada entre os km 236 e
238 por conta dos trabalhos.

Os serviços têm como objetivo
recuperar os processos erosivos,
além de garantir a estabilidade dos
taludes e as condições de tráfego

na via. Ao todo são nove pontos
diferentes que passam por interven-
ção, entre o km 236+220 e o km
239+500, no trecho de Anhembi.

Para evitar acidentes, o lo-
cal da obra estará sinalizado
conforme as normas do Depar-
tamento de Estradas de Roda-
gem (DER). A Concessionária
solicita aos motoristas que dimi-
nuam a velocidade e redobrem a
atenção ao passar pelo trecho si-
nalizado. Em caso de dúvidas, os
usuários podem entrar em con-
tato com a Rodovias do Tietê por
meio do telefone 0800-770-3322.
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Instituto CLQ doa passeio de balão
Em 05 de dezembro de 2023, foi dado início às atividades de  Culminância da Escola  José Martins de Toledo.  Estudantes professores,
gestores e parceiros especiais, como o professor Sérgio Ferreira, do Instituto CLQ, PETE (robótica educacional) e Instituto EP, começa-
ram o dia, ao nascer do Sol, rumo a uma aventura de balão. O passeio é  resultado de uma parceria de sucesso, trazida pelo vice-diretor
Jorge Torres, professor Sérgio Ferreira, diretor do Instituto CLQ, incentivada pela diretora Luciana Christiano. A parceria acontece há
mais de dois anos e   foram formados professores em metereologias ativas Conexões Steam, com o objetivo de proporcionar aprendiza-
gem significativa pautada em projetos mão na massa, de modo a dar sentido aos estudantes na áreas das estações metereológicas.

Fotos: Divulgação
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Frias Neto celebra ano de
recordes em confraternização

Fotos: Divulgação

Angelo Amaral Frias, Celisa Amaral Frias,
Júlia Zanetti Frias e Angelo Frias Neto

Haze Mazarin, Angelo Frias Neto, Celisa Amaral Frias,
Raul Borges, Flávia Castilho, Henrique Serafim e Sabrina Moraes

Paulo Ferreira, Bruno Castilho, Rodolfo Perez
e Roberto Carlos Habermann

Angelo Frias Neto e Celisa Amaral Frias Valdir Junior e Reggiane Chaddad Angelo Amaral Frias e Júlia Zanetti Frias

Time de especialistas em Lançamentos Frias Neto Emerson Bombo, Blanca Zarruk, Carlos Miguel e André Saito Gustavo Nascimento e Cesar Gardin

Blanca Zarruk, Renata Bueno, Rosana D’Abronzo e Sabrina Moraes Atração Oitava Cor Confraternização foi em homenagem aos recordes alcançados

2023 se consagrou como um ano históri-
co para a Frias Neto Consultoria de Imóveis,
levando o tema da Convenção do ano à ris-
ca, “Fazer acontecer”, a imobiliária apresen-
tou um crescimento expressivo com relação
ao mesmo período, de janeiro a novembro,
do ano passado, de 49% em Vendas de imó-
veis prontos, 16% em Locação e 11% em
Lançamentos, mostrando porque foi a
mais votada como imobiliária mais lem-

brada pelos piracicabanos pelo 11º ano con-
secutivo, segundo prêmio Top Of Mind.

A festa aconteceu quinta (7), no Terraço
Vianna e trouxe como atrações a dupla Ru-
bens e Felipe e o Grupo Oitava Cor junto a ba-
teria, o que animou o ambiente trazendo um
evento diferente, em homenagem aos recordes
alcançados. O Buffet Grill Eventos adicionou
muito sabor e o brinde ficou por conta da Cer-
veja Leuven. O evento ainda contou com es-

paço The Four Brazil e Vikings Barbearia para
deixar os convidados ainda mais elegantes.

Pensando em trazer um olhar mais sus-
tentável para a comemoração, a Frias Neto
disponibilizou para os corretores associados
e colaboradores copos retornáveis e reutili-
záveis durante o evento, o que evitou uma
grande quantidade de lixo causado por co-
pos descartáveis. O mesmo aconteceu com o
buffet, que foi servido em pratos reutilizáveis.
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Parceira com o Município
em boas práticas contra HIV
A premiação ocorreu na última sexta, 08, em solenidade exclusiva em Brasília/DF,
com a presença da coordenadora do Programa local, Karina Corrêa Contiero
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“A violência custa a todos nós”,
tema de conversa do Conselho

Fachada da Santa Casa de Piracicaba

Divulgação

Piracicaba está certificada
com o Selo Prata de Boas Práti-
cas Rumo à Eliminação da Trans-
missão Vertical de HIV (da mãe
para o seu filho) para municípios
com mais de 100 mil habitantes.
A premiação ocorreu na última
sexta-feira, 08, em solenidade
exclusiva em Brasília/DF, com a
presença da coordenadora do
Programa Municipal de IST/Aids
e Hepatites Virais e do Centro de
Vigilância em Saúde (Cevisa) de Pi-
racicaba, Karina Corrêa Contiero.

Segundo ela, a cidade plei-
teou a chancela neste ano e, após
visita de representantes do Minis-
tério da Saúde, no mês de agosto,
a certificação foi oficializada.

A coordenadora conta que,
assim como outros serviços de
saúde da rede, a Santa Casa de
Piracicaba teve participação efe-
tiva nesse processo, pois é um dos
principais parceiros e prestadores
de serviços ao município pelo
SUS- Sistema Único de Saúde por
meio de sua Maternidade, que é
referência em gestação de alto ris-
co, inclusive em casos de gestan-
tes portadoras do HIV (vírus
transmissor da AIDS) e sífilis.

Para a coordenadora do Ce-
visa a certificação reflete a quali-
dade da assistência no pré-natal,
parto, puerpério e seguimento da
criança, e reconhece o processo
de trabalho realizado por todos

os envolvidos na eliminação da
transmissão vertical de HIV e/ou
sífilis. “Durante esse processo,
buscamos qualificar nosso aten-
dimento, acolhimento e cuidados
com este público. Foi possível ava-
liar nossos avanços, bem como
rever e corrigir nossas fragilida-
des no trabalho em rede, visan-
do oferecer assistência de quali-
dade e, consequentemente, al-
cançar bons indicadores”, disse.

Karina Contiero explica a
transmissão vertical pode ocor-
rer da mãe para o bebê ainda na
gestação, durante o parto ou na
amamentação. “Fomos contem-
plados com o selo prata, pois en-
tre os indicadores avaliados pelo
Ministério está a cobertura de
gestantes infectadas com HIV que
fizeram o uso da terapia antirre-
troviral, o TARV, cuja meta é es-
tar acima de 95%. “Em Piracica-
ba, no ano de 2020, a adesão à
TARV foi de 100% e as 18 gestan-
tes fizeram o uso adequado do
medicamento. Em 2021, a taxa foi
de 94,1%, e 19 das 20 pacientes fi-
zeram o uso adequado do antirre-
troviral, sendo que uma delas in-
terrompeu o tratamento”, revelou.

O diretor técnico da Santa
Casa, André Gervatoski explica
que essas mulheres são monito-
radas pela equipe da Santa Casa,
seguindo o que preconiza a Vigi-
lância Epidemiológica do Muni-

cípio para erradicação dessas do-
enças. Ele ressalta o esforço con-
centrado de todos os serviços que
trabalham de maneira integrali-
zada para que essa assistência,
de fato, ocorra e lembra que,
além de manter serviços de refe-
rência e equipe especializada nes-
se nível de assistência, é preciso
fazer com que essas gestantes
cheguem ao Hospital e estimulá-
las a manter o acompanhamen-
to durante todo o pré-natal que,
nesses casos, é de alto risco.

Gervatoski também comemo-
rou o documento oficial expedido
pela Coordenação-Geral de Vigilân-
cia das Infecções Sexualmente
Transmissíveis do Departamento

de HIV/Aids, Tuberculose, Hepa-
tites Virais e Infecções Sexualmen-
te Transmissíveis do Ministério da
Saúde (CGIST/Dathi/SVSA/MS),
parabenizando o município.

 “Trata-se de um reconheci-
mento relevante ao engajamen-
to e participação das equipes téc-
nicas, dos serviços de saúde, dos
profissionais da assistência, da
gestão municipal e dos demais
envolvidos”, disse o diretor téc-
nico ao evidenciar que a Certifi-
cação estimula de maneira subs-
tancial a permanente atuação
das equipes rumo à eliminação
da transmissão vertical de HIV e
sífilis em Piracicaba e região, para
a qual o Hospital é referência.

No sábado (9), a comunida-
de do Algodoal participou da II
Roda de Conversa para abordar
os 21 dias de ativismo pela elimi-
nação da violência contra meni-
nas e mulheres com ênfase na
Lei Maria da Penha (Lei n.
11.340/2006).  Com o tema "A
violência custa a todos nós", a
roda de conversa foi organizada
pelo Conselho Municipal da Mu-
lher, com a presença da presiden-
te, Elisângela Pauli, da conselhei-
ra Daniela Menochelli e das vo-
luntárias do Projeto Heróica da
cidade de Americana, Daiane Al-
ves e Cristina Paiva Gaseta.

Segundo a presidente Elisân-
gela, o tema é difícil, mas alerta a
necessidade de conversar e ree-
ducar a sociedade. "A violência
existe, ela acontece em todas as
classes sociais, os registros são
altos, não podemos ignorar e, tra-
zer esse diálogo para dentro de
grupos de mulheres, as ajudam
identificar as formas de violência
e orientar sobre os serviços dispo-
níveis no Município", salientou.

O acesso as informações pre-
cisam chegar nestas mulheres
que coabitam em bairros distan-
tes, que residem em áreas rurais.

De acordo com os membros do
conselho é preciso educar as pes-
soas e, educação é uma ferra-
menta de uso transversal que
permite construir ações no cam-
po da liderança política, do empo-
deramento econômico, no campo
da eliminação da violência contra
as mulheres, pois ajuda a promo-
ver esse direito humano básico
que é o acesso à informação.

Foi pensando nesta realidade,
que o Conselho se fez presente na
Comunidade Jardim Gilda e na
Comunidade do Algodoal, com o
objetivo de se conectar com as mu-
lheres, levar informações sobre o
cuidado, a importância da recons-
trução de sua identidade e de sua
autoestima para que consigam se
reconhecer numa relação abusiva,
afinal, todas as vidas importam.

"A aproximação da comuni-
dade é muito importante, pois ou-
vimos relatos, muitas histórias de
vida e poder acolher essas pesso-
as de alguma forma. Nossa ação
foi tão boa, que até os homens qui-
seram participar e pediram uma
roda de conversa com os homens
também. Isso mostra a necessi-
dade de ouvir a comunidade",
finalizou Daniela Menochelli.

Divulgação

Roda de Conversa aconteceu no último sábado (9),
com a participação da comunidade do Algodoal
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Grupo de empresas fará
doação de brinquedos

Confira os endereços
das Clínicas QSorriso

Piracicaba: Rua do Vergueiro, 575 – Centro
Rio Claro: Avenida 3, nº 150 – Centro
Limeira: Rua Pres. Roosevelt, 829 - Centro
Araras: Rua Benedita Nogueira, 524 - Centro
São Carlos:  Rua 7 de Setembro, 2410 - Centro

A Rede de Clínicas Odonto-
lógicas QSorriso vai tornar o Na-
tal das crianças do Centro Social
do Novo Horizonte mais feliz. É
que o Papai Noel entregará nesta
sexta-feira (15), às 9h, as deze-
nas de brinquedos que as cinco
unidades da QSorriso arrecada-
ram. Com sua matriz localizada
na Rua do Vergueiro, 575, Cen-
tro de Piracicaba, as outras clíni-
cas ficam nas cidades de Rio Cla-
ro, Limeira, Araras e São Carlos.

De acordo com o diretor ad-
ministrativo-financeiro, Kaio
Martinez, fundador da QSorriso,
a iniciativa reverbera o sentimen-
to de gratidão às famílias de Pira-
cicaba e região que a escolheram e

que, por este motivo, permitem à
Rede superar a marca de um mi-
lhão de atendimentos realizados.

“Um gesto singelo: é o míni-
mo que podemos fazer, para con-
tribuir com mais e mais sorrisos
a estas crianças. A felicidade é
toda nossa”, completa Martinez,
ao mesmo tempo em que agrade-
ce aos demais diretores, a todos
os funcionários e pacientes, que
não têm medido esforços para que
esta doação seja concretizada.

Ainda dá tempo de parti-
cipar, doando um brinquedo
em bom estado na unidade
QSorriso mais perto de você.
As doações poderão ser feitas
até esta quarta-feira, dia 13.

Com apoio da Semac (Secre-
taria Municipal da Ação Cultu-
ra), o Grupo Andaime Teatro re-
aliza a partir de hoje (13) a 5ª
Mostra Fragmento, no Garapa -
Território Andaime (rua Dom
Pedro II, 1.313), uma celebração
artística que compartilha os pro-
cessos de sala de aula dos alu-
nos do Curso Livre de Teatro
promovido pelo Andaime. A
mostra, que ocorrerá até o do-
mingo, 17/12, oferece uma rica
programação gratuita que reflete
o compromisso do grupo com a
arte, a educação e a comunidade.

O Grupo Andaime Teatro,
ao longo de seus 37 anos de exis-
tência, consolidou-se como um
dos grupos teatrais mais longe-
vos do Brasil, expandindo sua
presença de Piracicaba para todo

GGGGGARAPARAPARAPARAPARAPAAAAA

5ª Mostra Fragmento começa hoje

Quem Morreu encerra a quinta Mostra Fragmento, no domingo

Thiago Altafini

PROGRAMAÇÃO COMPLETA DA 5ª MOSTRA FRAGMENTO

QUARTA-FEIRA, 13/12
20h - Espetáculo Ifigênia à Brasileira, da Cia de Teatro Compacto, de São Paulo/SP.

QUINTA-FEIRA, 14/12
19h30 às 21h30 – Oficina O Teatro Didático de Brecht, com a Cia da Ralé. Inscrições pelo e-mail: producaoandaimeteatro@gmail.com

SEXTA-FEIRA, 15/12
19h30 - Experimento Cênico Voz, com orientação de Wellington Camargo
20h - Experimento Cênico Eu sonho para além das paredes, com orientação de Tiago de Luca

SÁBADO, 16/12
10h - Palestra/bate-papo sobre o modus operandis da Cia Pé de Cana. - Inscrições pelo e-mail: producaoandaimeteatro@gmail.com
20h - Estreia do espetáculo Vila dos Prazeres, da Cia Carcará do Andaime Teatro

DOMINGO, 17/12
19h - Espetáculo Quem Morreu?, do Andaime Teatro de Piracicaba

o estado de São Paulo e além-
fronteiras, com apresentações na
Itália e nos Estados Unidos.

O Curso de Teatro - Anda-
ime, uma iniciativa que se es-
tende naturalmente do com-
prometimento do grupo com a
educação, visa formar fazedo-
res de arte. Unindo teoria e
prática, as aulas contínuas bus-
cam desenvolver perspectivas
individuais e coletivas, propor-
cionando aos participantes
não apenas o domínio da téc-
nica teatral, mas também uma
compreensão mais profunda de
sua realidade sócio-cultural.

A Mostra Fragmento, um
dos pontos altos do curso, mate-
rializa a relação entre artistas,
alunos e público. Indo além do
olhar do orientador, a mostra é

um espaço de compartilhamento
dos processos criativos em cons-
trução, incentivando a troca de

conhecimentos entre diferentes
gerações de integrantes do grupo,
comunidade e público em geral.

PPPPPRODUTORESRODUTORESRODUTORESRODUTORESRODUTORES     RURAISRURAISRURAISRURAISRURAIS

Sebrae e Prefeitura realizam
oficina para empreendedores

A Prefeitura, por meio da Se-
cretaria Municipal de Agricultura
e Abastecimento (Sema), em parce-
ria com o Serviço Brasileiro de
Apoio às Micro e Pequenas Empre-
sas (Sebrae), realizará na quarta-
feira, 13/12, das 14h às 17h, no au-
ditório da Sema, localizado na ave-
nida Dr. Paulo de Moraes, 2.113,
bairro Paulista, a oficina gratuita
Produza Fácil Agricultura, para
empreendedores e produtores ru-
rais, que estejam na ativa ou que
têm intenção de começar uma pro-
dução. As vagas são limitadas e as
inscrições devem ser feitas no link
no link: http://bit.ly/Produzafacil
até uma hora antes do evento.

Ramon Pittizer Moreira, enge-
nheiro florestal da Sema, ressalta

que a oficina foi pensada meticulo-
samente para empreendedores ru-
rais. “Em um mercado em cons-
tante crescimento, a organização e
o escalonamento da produção são
cruciais e a oficina atenderá as de-
mandas do mercado, combinando
conhecimento técnico com habili-
dades administrativas”, observou.

Segundo Renan D‘Aragone,
gestor de agronegócios do Sebrae,
após realizarem a oficina, os pro-
dutores rurais estarão aptos para
a organização da produção ru-
ral, planejamento da produção
para atender ao mercado, visan-
do atender a crescente demanda
por produtos agropecuários e di-
ferenciar-se por meio do planeja-
mento e organização social.

ÁÁÁÁÁREASREASREASREASREAS     DEDEDEDEDE P P P P PROTEÇÃOROTEÇÃOROTEÇÃOROTEÇÃOROTEÇÃO

Câmara aprova PLC que disciplina
ocupação de APPs em área urbana

Um ano depois de ter sido
rejeitada, passou em primeira
discussão, na 72ª Reunião Or-
dinária, nesta segunda-feira
(11), a proposta de autoria da ve-
readora Silvia Morales (PV), do
Mandato Coletivo A cidade é
sua, que disciplina o uso e ocu-
pação nas faixas existentes nas
marginais dos cursos d´água
existentes na área urbana de Pi-
racicaba. A matéria integra o pro-
jeto de lei complementar 3/2023,
que teve o texto simplificado em
relação ao que foi analisado no
ano passado pelo Plenário.

O projeto promove a ade-
quação da legislação municipal

aos parâmetros mínimos previs-
tos no Código Florestal para a
conservação ambiental nas
APPs (Áreas de Preservação
Permanente). Desta vez, o texto
não trata da expedição do alva-
rá de licença de obra, como no
projeto apresentado no ano pas-
sado, e recebeu os votos de to-
dos os vereadores presentes.

Ao declarar voto, a autora
lembrou sobre a rejeição do proje-
to no ano passado. “Este projeto
vem porque o Código Florestal
nacional deixou que os municípi-
os façam seus regulamentos”, ex-
plicou. O projeto ainda voltará ao
Plenário para segunda discussão.
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Câmara debate projeto que prevê
incentivos para reocupação
Executivo apresentou em audiência pública na tarde desta segunda (11), no
Plenário, projeto que prevê incentivos fiscais e urbanísticos para a área central

Rubens Cardia

Audiência foi segunda (11) no Plenário “Francisco Antonio Coelho”

A possibilidade de concessão
de incentivos fiscais e urbanísticos
que aumentem a ocupação da área
central de Piracicaba, trazida pelo
projeto de lei complementar 16/
2023, do Executivo, foi debatida em
audiência pública no plenário da
Câmara Municipal de Piracicaba na
tarde desta segunda-feira (11).

As linhas gerais do projeto -
que prevê isenções de IPTU (Im-
posto Predial e Territorial Urba-
no) por até 3 anos, reduções no
ISSQN (Imposto Sobre Serviços de
Qualquer Natureza)  e no ITBI
(Imposto sobre Transmissão de
Bens Imóveis ) e isenção de taxas
de instalação e funcionamento, a
depender das características e
natureza do empreendimento -
foram trazidas pela assessora da
Semuhget (Secretaria Municipal
de Habitação e Gestão Territo-
rial), Sofia Rontani, e pela titu-
lar da pasta, Andrea Ribeiro.

Convocada pela Comissão
de Legislação, Justiça e Reda-
ção, presidida pelo vereador
Acácio Godoy (PP), a audiência
também contou com a mediação
da vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A Ci-
dade é Sua, que preside a Comis-
são de Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável da Casa.

ESVAZIAMENTO DO
CENTRO - “Esse é um projeto
de incentivo ao centro, que veio
para resolver uma problemática
que verificamos não apenas aqui
em Piracicaba, mas em quase to-
dos os municípios brasileiros,
que são imóveis vazios, calçadas
inadequadas, imóveis não utili-
zados ou subutilizados, o esvazi-
amento noturno e a deterioração
do patrimônio histórico”, falou
Sofia ao apresentar o projeto.

De acordo com ela, a ideia da
propositura é “retomar a ocupação
por residências na área central, que
é uma área dotada de infraestru-
tura”. Estão contemplados no pro-
jeto tanto a construção de novos
edifícios residenciais, de hospeda-
gens e mistos (comerciais e residen-
ciais juntos) como também a reabi-
litação dos prédios já existentes.

Essa reabilitação pode ser
integral ou parcial, mantendo-
se o uso inicial das edificações,
ou então por meio do chamado
“retrofit”, que permite que uma

construção inicialmente comer-
cial, por exemplo, torne-se re-
sidencial ou de hospedagem, ou
seja, ganhe um outro uso.

INCENTIVOS - Estão previs-
tos incentivos tanto para o retrofit
quanto para a construção de no-
vos edifícios multifamiliares volta-
dos à HIS 1 e à HIS 2 (Habitação de
Interesse Social), faixa que vai de
0 a 3 salários mínimos e de 2 a 7
salários, respectivamente; para
novos edifícios multifamiliares nos
casos em que a renda seja acima
de 7 salários mínimos; e também
incentivos para a reabilitação, re-
trofit e construção de novos edifí-
cios voltados à hospedagem.

Caso o projeto seja aprova-
do, os benefícios nele previstos
poderão ser solicitados em até
03 anos e por uma única vez.

O projeto ainda traz para a re-
gião da rua do Porto a possibilidade
de incentivos para o uso noturno,
ou seja, para a requalificação de edi-
fícios que abrigam bares e restau-
rantes, e também incentivos para a
ocupação noturna e aos finais de
semana dos espaços próximos às
praças localizadas na área central.

“É um drama que os grandes
centros urbanos vivem, que é o es-
vaziamento do centro da cidade,
que acontece por diversos fatores
que vão se somando uns aos ou-
tros. Não é bom para área comerci-
al estabelecida, já que durante dé-
cadas nós preparamos uma estru-
tura com vias públicas, sistemas de
terminais, sistema de transporte e
outros serviços e que, de repente,
pouco a pouco vai ficando envelhe-
cido, abandonado e com muitos
prédios em desuso, o que dificulta
para os estabelecimentos comerci-
ais que vivem do fluxo intenso de
pessoas”, disse o vereador Acácio
Godoy na abertura da audiência.

PERMEABILIDADE VI-
SUAL E FACHADA ATIVA - O
projeto traz como premissas para
uma nova dinâmica de ocupação
do centro a permeabilidade visual,
em que ao menos 50% das facha-
das dos edifícios sejam transparen-
tes, e a chamada fachada ativa,
“que é a ocupação do térreo como
uma atividade não residencial, vol-
tada a comércios e serviços, para
ampliar a integração do pavimen-
to térreo com o espaço público”,
explicou a assessora da Semughet.

A permeabilidade visual, de
acordo com Sofia, é um parâmetro
qualificador obrigatório do proje-
to, ou seja, “para a pessoa solicitar
o incentivo, ela tem que ter pelo
menos 50% da fachada com per-
meabilidade visual, exceto no caso
do patrimônio histórico”, devido às
suas peculiaridades. A fachada ati-
va é opcional mas, no entanto, os
incentivos serão concedidos pro-
porcionalmente à sua adoção.

O projeto ainda prevê que áre-
as voltadas à acessibilidade, a me-
lhorias da segurança e da salubri-
dade não entrarão no cômputo do
coeficiente de aproveitamento e
nem no cômputo da área total cons-
truída. O mesmo se dá para o tér-
reo comercial ou para serviços em
habitações de uso misto. Essas áre-
as, no entanto, precisam seguir os
parâmetros de permeabilidade vi-
sual e fachada ativa. Outra inova-
ção trazida no projeto é a dispensa
do número mínimo de vagas de
estacionamento para habitações
multifamiliares na área central.

TRAMITAÇÃO - Silvia Mo-
rales disse ver com bons olhos a
iniciativa, mas ponderou que a pro-
positura deveria ter uma discus-
são mais ampla, sem a urgência
colocada para a tramitação do
projeto: “estamos fazendo um es-
forço, hoje, para entendê-lo me-
lhor, dar um parecer, e para que
consigamos caminhar na pauta.
A urgência a esse projeto deu en-
trada no dia 23 de novembro e,
hoje, já estamos fazendo essa au-
diência pública para colocá-lo em
pauta na semana que vem. É um
projeto de extrema relevância, di-

fícil de analisar, importante, e a
participação popular, inclusive,
talvez fique prejudicada com essa
correria toda”, falou a vereadora.

Segundo a secretária muni-
cipal de Habitação e Gestão Ter-
ritorial os incentivos propostos
buscam “que as construtoras e os
proprietários revejam as suas po-
sições de construir lá nas nossas
franjas (locais mais distantes do
centro da cidade) ou mesmo em
outras cidades, e  comecem a
olhar para Piracicaba com mais
carinho e mais cuidado”, e frisou
a importância da busca pela “equi-
dade do espaço”, ou seja, “que a ci-
dade seja boa para todo mundo”.

“Saio daqui pessoalmente con-
vencido de que ele é um projeto
que tem uma finalidade social,
uma função social, e ele busca ca-
minhos. Ele não está fechado e
nem poderia estar, pois ele aceita
e tem espaço para contribuição. As
entidades da sociedade civil tem
que se fazer presentes neste deba-
te, como algumas se fizeram nesta
audiência pública. Abrimos por-
tas. Saio satisfeito com os resulta-
dos desta audiência pública por
isso, pois não fechamos nada, abri-
mos”, concluiu Acácio Godoy ao
encerrar os trabalhos camarários.

Também participaram da
audiência a vereadora Rai de Al-
meida (PT), o Procurador-Geral
do Município, Guilherme Môna-
co de Mello, a secretária de Go-
verno, Tássia Espego, o secretá-
rio de Educação, Bruno Roza,
além de representantes de entida-
des e conselhos da sociedade civil e
de outras pastas do Executivo.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Problemas no abastecimento de água
e energia motivam audiência pública

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba realiza na noite desta
quarta-feira (13), a partir das
19 horas, audiência pública para
“discussão e esclarecimentos so-
bre constantes problemas no
abastecimento de água e forne-
cimento de energia elétrica no
município de Piracicaba”.

O requerimento 1088/2023,
de autoria do vereador Pedro Ka-
wai (PSDB), convoca a secretária
municipal de Governo, Tássia Es-
pego, o presidente do Serviço Mu-
nicipal de Água e Esgoto (Semae),
Artur Costa Santos, e represen-
tante da gerência de relaciona-
mentos com Poder Público e Gru-
po A da Companhia Paulista de

Força e Luz (CPFL). Também es-
tão convidados o prefeito muni-
cipal, representantes do Ministé-
rio Público e da Defensoria Pú-
blica do Estado, bem como de-
mais autoridades e interessados.

A audiência acontece no
plenário “Francisco Antonio Co-
elho”, com início previsto às 19
horas. Os interessados podem
acompanhar os trabalhos legis-
lativos a partir da galeria do
plenário e, também, pela TV Câ-
mara Piracicaba, que transmite
o evento, ao vivo, pelos canais
11.3 (sinal aberto digital), 4 da
Net/Claro, 9 da Vivo e também
pelas redes sociais e site da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

PPPPPROPOSITURASROPOSITURASROPOSITURASROPOSITURASROPOSITURAS

Câmara aprova urgência na tramitação de projetos de lei
Os vereadores aprovaram na

noite desta segunda-feira (11), na
72ª Reunião Ordinária, urgência
na tramitação de dois projetos de
lei de autoria do Executivo: ao
projeto de lei 234/2023, que dis-
põe sobre a criação nos quadros
da prefeitura de cargo em comis-
são de Assessor de Política de
Promoção da Igualdade Racial e
Étnica, e ao projeto de lei 235/
2023, que autoriza o Município a
integrar o Consórcio Intermunici-
pal de Saúde na Região Metropoli-

tana de Piracicaba (Cismetro Li-
meira), “aderindo ao seu contra-
to de consórcio/estatuto social”.

A urgência, conforme previsão
do regimento interno da Câmara,
reduz de quinze para sete dias o
prazo para que cada comissão
exare parecer sobre os projetos.

IGUALDADE RACIAL -
Ao justificar voto favorável à ur-
gência na tramitação do projeto
de lei 234/2023, Acácio Godoy
(PP) disse: “temos um sistema
nacional de promoção de igualda-

RRRRRADARADARADARADARADAR A A A A ANTICORRUPÇÃONTICORRUPÇÃONTICORRUPÇÃONTICORRUPÇÃONTICORRUPÇÃO

São Paulo anuncia medidas de
transparência, governança e proteção

O Governo de SP publicou
ontem (12), no Diário Oficial,
um conjunto de medidas que
institui, entre outras ações,
uma nova regulamentação da
Lei de Acesso à Informação
(LAI) no Estado e o programa
de proteção a denunciantes de
irregularidades contra a admi-
nistração pública estadual.

As ações integram o Progra-
ma Radar Anticorrupção do Go-
verno de São Paulo, projeto que
engloba mais de 87 medidas que
serão adotadas até 2026, ofere-
cendo mais integridade e trans-
parência à gestão estadual, por
meio de diretrizes e normas le-

gais e éticas, além de regulamen-
tos de boa governança. “Esta é
mais uma etapa deste programa
que deixará um legado muito
importante para o estado de São
Paulo. Um passo fundamental
para ampliar a transparência, re-
duzindo e gerenciando riscos. O
cidadão é o maior beneficiado
dessas políticas públicas que bus-
cam ofertar serviços mais ágeis e
eficazes a todos”, destaca o go-
vernador Tarcísio de Freitas.

Os cinco normativos fo-
ram publicados no DOESP on-
tem, e elevam para 41% as en-
tregas do Programa Radar An-
ticorrupção previstas até 2026.

de racial, e para um município se
cadastrar neste sistema, ele exige
duas coisas: uma coordenadoria
de igualdade racial e um conselho
municipal de igualdade racial”.

Ele, na sequência, destacou
que o Conselho já existe há 13 anos
e que, há mais de 30 anos, Piraci-
caba conta com um Centro de Do-
cumentação, Cultural e Política
Negra: “porém, a lei exige que o
nome seja Coordenadoria de
Igualdade Racial”, falou o parla-
mentar que, também apresentou

situações em que o município não
pôde pleitear verbas federais de-
vido à inexistência da Coordena-
doria: “ao criar essa estrutura,
[ela] permite que a gente se ca-
dastre nesse sistema nacional e
possa requerer verbas federais
para fazer esse tipo de política pú-
blica”, acrescentou Acácio Godoy.

Ambas as proposituras, agora,
seguem para parecer da CLJR (Co-
missão de Legislação, Justiça e Re-
dação) e, na sequência, para as de-
mais comissões temáticas da Casa.

SSSSSANTANTANTANTANTAAAAA C C C C CECÍLIAECÍLIAECÍLIAECÍLIAECÍLIA

Semozel e Semuttran atendem
pedido de vereador no bairro

O vereador Valdir Vieira Mar-
ques, o Paraná (Cidadania) pre-
senciou, na manhã dessa terça-
feira (12), o início das obras reali-
zadas pela Semozel (Secretaria
Municipal de Obras e Zeladoria)
e Semuttran (Secretária Munici-
pal de Mobilidade Urbana, Trân-
sito e Transportes), para abertu-
ra do canteiro central da Aveni-
da Dr. Cássio Pascoal Padovani,
que irá dar acesso para a Rua
Alberto Nepomuceno, localizada
no Bairro Parque Santa Cecília.

Esse pedido vem sendo feito
pelo vereador Paraná desde o ano
de 2020, a pedido de moradores e
comerciantes do bairro e proximi-
dades, pois os mesmos precisam se

Paraná acompanhou o início das obras de abertura de via no bairro

Assessoria Parlamentar

deslocar até uma entrada localiza-
da bem para cima da avenida, o
que em horários de pico, se torna
praticamente impossível realizar
essa conversão, devido ao grande
fluxo de veículos, ou então, utili-
zar a rotatória da praça “Clodo-
miro Pellegrino Mendez”, localiza-
da em frente a uma loja de maté-
rias de construção e também de
uma concessionária de veículos.

“Agradeço aos secretários e
todas as equipes da Semozel e Se-
muttran por terem atendido o pe-
dido desses moradores e comerci-
antes, que estavam precisando
muito desse acesso, facilitando des-
sa forma, a entrada nesse bairro e
bairros próximos”, disse Paraná.

EEEEESTSTSTSTSTADOADOADOADOADO

Bolsa Família chega a 2,62 mi
de beneficiários em São Paulo

No ano com maior média
de beneficiários, de valor mé-
dio e de investimento federal
da história do Bolsa Família, o
programa do Governo Federal
chega ao calendário de dezem-
bro com 2,62 milhões de famíli-
as contempladas em São Paulo.

O cronograma de pagamentos
do último mês do ano teve início
segunda-feira (11) e segue até o dia
22. O valor médio recebido no esta-
do chega a R$ 676,80. Para saldar
o investimento, o repasse é de R$
1,75 bilhão Seguindo uma tendên-
cia nacional, 85,2% das famílias
paulistas que recebem o Bolsa Fa-
mília são chefiadas por mulheres.

A capital São Paulo é o muni-
cípio com maior número de famíli-
as contempladas no estado em de-
zembro. São 717 mil beneficiários,
que recebem um valor médio de R$
673,91 a partir de um investimento
federal de R$ 477,8 milhões. Na
sequência aparecem Guarulhos

(111,9 mil famílias), Campinas
(62,3 mil) e Osasco (47,4 mil).

A cidade com maior valor mé-
dio de repasse no estado é Vista
Alegre do Alto, com R$ 733,63 na
média para 235 famílias atendidas
no município. Na sequência das
localidades com maior valor mé-
dio estão Anhembi (R$ 722,59), São
Luiz do Paraitinga (R$ 718,57)
e União Paulista (R$ 717,06).

Entre os benefícios comple-
mentares criados com o novo Bol-
sa Família, há 1,3 milhão de crian-
ças de zero a seis anos que recebem
adicional de R$ 150 em São Paulo,
a partir de um repasse de R$ 182
milhões referente ao Benefício Pri-
meira Infância. A cesta de benefíci-
os complementares também acres-
centa R$ 50 neste mês a mais 57,2
mil gestantes paulistas, 45,7 mil
mulheres em fase de amamenta-
ção, 1,67 milhão de crianças e ado-
lescentes de sete a 16 anos e 355,9
mil adolescentes de 16 a 18 anos.

Dando continuidade às ati-
vidades da campanha De-
zembro Vermelho, o projeto
Prevenção na Quebrada, de-
senvolvido pelo Caphiv (Cen-
tro de Apoio ao HIV, Aids, Si-
filis e Hepatites Virais), per-
correu diversos locais na ci-
dade realizando testagem de
HIV, sífilis, hepatites virais B
e C, além de informações
básicas sobre a prevenção

ao vírus HIV e à Aids. Eles
passaram pela Casa de
Passagem, pelo Centro
POP, Praça José Bonifácio e
UBS (Unidade Básica de
Saúde) do bairro Alvorada.
“É um trabalho muito impor-
tante, desenvolvido pelo pro-
jeto, que leva a prevenção
para o público que mais pre-
cisa”, destaca Paulo Soa-
res, presidente do Caphiv.

DEZEMBRO VERMELHO

Divulgação
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Temporada 23 será encerrada
no Sesc com bailarinos da Cedan
As apresentações acontecem no dia 16 de dezembro, às 16h
e 19h, no ginásio do Sesc Piracicaba; a entrada é gratuita

RRRRREGISTROEGISTROEGISTROEGISTROEGISTRO

Abertura da 4ª Flipira, no Pecege

A OSP (Orquestra Sinfônica
de Piracicaba) encerra a Tempo-
rada 2023 com um dos balés clás-
sicos mais famosos de todos os
tempos, “Coppélia”, de Léo Deli-
bes. Dividem o palco com os ins-
trumentistas, os bailarinos da Ce-
dan (Companhia Estável de Dan-
ça). As apresentações acontecem no
dia 16 de dezembro, às 16h e 19h,
no ginásio do Sesc Piracicaba. A
entrada é gratuita e os ingressos
devem ser retirados na bilheteria,
no dia do espetáculo, a partir das
9h30. A regência é do maestro
Knut Andreas e remontagem é da
maître de ballet Camilla Pupa.

As apresentações são realiza-
das por meio da Lei de Incentivo à
Cultura, do Governo Federal, e tem
o patrocínio prata da Caterpillar,
Drogal e Hyundai, apoio do Sesc
Piracicaba e Semac (Secretaria
Municipal da Ação Cultural). São
parceiros a Empem (Escola de Mú-
sica de Piracicaba Maestro Ernst
Mahle), Ibis Styles Piracicaba, Jor-
nal de Piracicaba, Monte Sul, Pa-
daria do Vovô, Rádio Educativa
FM e Rádio Jovem Pan Piracicaba.

Criado em 1870, o balé clás-
sico Coppélia foi baseado em um
conto de E.T.A. Hoffmann, cha-
mado “Der Sandmann”. A histó-
ria em três atos se passa em uma
vila da Europa Central e gira em
torno de um inventor, Dr. Co-
ppelius, que cria uma boneca tão
realista que um jovem chamado
Franz se apaixona por ela.

Segundo o diretor artístico e
regente titular da OSP, o maestro
alemão Knut Andreas, a combi-
nação de comédia, romance e
dança tornam o balé atraente
para todas as idades. “A música
de Coppélia é famosa por unir as
Mazurcas, as Czardas e a valsa.
É um dos balés mais engraçados
e leves do repertório clássico, com
muitas cenas cômicas e persona-
gens divertidos”, diz Knut Andre-
as, ao completar: “musicalmen-
te, da delicada Valsa à estimu-
lante Mazurca, Coppélia está re-
pleta de melodias brilhantes”.

A coreografia original é de
Arthur Saint-Léon e posterior-
mente foi revisada por vários co-
reógrafos famosos, entre eles En-
rico Cecchetti. A maître de ballet
Camilla Pupa é a responsável pela
remontagem do balé e pelas core-
ografias adicionais, que conta
com um elenco de 26 bailarinos.
“Uma das cenas mais famosas é
o ‘Pas de Deux’ entre Swanilda e
Franz, que exige habilidades téc-
nicas e expressão emocional dos
bailarinos”, explica Camilla.

Esta é a segunda vez que a
OSP e Cedan dividem o palco. No
ano passado, também em dezem-
bro, o encerramento da tempora-
da contou com a apresentação de
“O Quebra-Nozes”, de Tchaiko-
vsky. “Piracicaba deve se orgulhar
em possuir uma política pública
como esta. É uma companhia que
propicia a formação teórica e prá-

Nanah D’Luize

Maestro Knut Andreas

tica de jovens artistas e que se des-
taca pela qualidade artística de
seu trabalho. Por isso pensamos
novamente em encerrar uma tem-
porada com a música clássica e o
balé”, destaca Knut Andreas.

O receptivo ao público será
feito pelas crianças do projeto
“Pequena Grande Orquestra”, de-
senvolvido pela OSP em parceria
com a Secretaria Municipal de
Educação. São 50 estudantes,
entre 7 e 11 anos, das escolas
municipais Professora Olívia Ca-
pranico, no bairro Mário Dedini, e
Professor João Batista Nogueira,
em Santa Teresinha. Eles são ori-
entados pelos professores de violi-
no Jacqueline Lopes de Oliveira e
Luis Fernando Fischer Dutra.

A OSP incentiva o público a
doar um quilo de alimento não-pe-
recível, em prol do Fundo Social de
Solidariedade, que pode ser entre-
gue na entrada do espetáculo. Nas
duas sessões estão asseguradas a
acessibilidade para as pessoas com
deficiência. Haverá ainda a pre-
sença de intérprete de Libras.

SERVIÇO
Encerramento da Tempora-
da 2023 da Orquestra Sinfô-
nica de Piracicaba, no Sesc
Piracicaba (rua Ipiranga,
155, Centro). Sábado (16),
às 16h e 19h. Entrada gra-
tuita. Retirada de ingressos
presencialmente na bilhete-
ria do Sesc, no dia do espe-
táculo, a partir das 9h30.

A 4ª Festa Literária de Pira-
cicaba (Flipira) teve abertura em
noite de gala. Na sede do Pecege,
situada no bairro Santa Rosa,
convidados compareceram para
uma noite especial abrilhantada
por música, declamação de poe-
sias e uma animação contagian-
te. A Festa ocorreu no Engenho
Central no último final de sema-

na de novembro, contando com
a visitação de 5 mil pessoas. A
organização foi da Academia Pi-
racicabana de Letras (APL) e Ins-
tituto Histórico e Geográfico de
Piracicaba (IHGP), com apoio do
Pecege e do Colégio Objetivo. Con-
fira algumas fotos deste memo-
rável encontro tiradas na ótica do
profissional Marcelo Germano.

Fotos: Marcelo Germano

Evento foi dedicado ao escritor Thales Castanho
de Andrade e realizado no Engenho Central

Edson Rontani Jr, Luciano Almeida, Vitor Vencovsky,
Daniel Sonoda e Ricardo Shirota

Eliane Menegatti, Newman Simões e Alexandre Neder

Ivana Negri, Raquel Delvaje, Carmen Pilotto e Elisabete Bortolin

Como parte do projeto da Ad-
ministração para descentralizar e
democratizar a cultura em Piraci-
caba, a Semac (Secretaria Munici-
pal da Ação Cultura), por meio do
CDCPN (Centro de Documentação,
Cultura e Política Negra) leva gra-
tuitamente a peça Menina dos
Olhos... Preta! - Brincando Afri-
canidades a três espaços comuni-
tários da cidade. A produção do
teatro é do Coletivo Coisa Preta.

A primeira apresentação é hoje
(13), às 19h30, no Centro Social
Hilda de Souza (rua Laura Fernan-
des Campos Ferrari, 145), no bair-
ro Novo Horizonte. Na quinta-fei-
ra (14), Menina dos Olhos... Preta -
Brincando Africanidades será en-
cenada às 20h, no Centro comuni-
tário Jardim São Paulo (rua Ingá,
834), no Jardim São Paulo. Na
sexta-feira, 15/12, às 19h30, a
peça chega ao Projeto Casarão
(rua Roma, 575), no Parque Or-
landa (região de Santa Terezinha).

CCCCCOLETIVOOLETIVOOLETIVOOLETIVOOLETIVO

Peça Menina dos Olhos… Preta! promove resgate da história negra
Divulgação

Teatro busca valorizar a diversidade e promover
reflexões sobre identidade e pertencimento

Menina dos Olhos... Preta! -
Brincando Africanidades é a his-
tória da personagem Duda, uma
menina negra em uma jornada de
autoconhecimento e autoestima
por meio de brincadeiras, músicas
e diálogos ancorados em saberes
ancestrais e referências contempo-
râneas. O objetivo é valorizar a di-
versidade e promover reflexões so-
bre identidade e pertencimento.

A peça, com concepção, tex-
to e organização de Eva Prudên-
cio, é encenada por Heloísa Ma-
galhães, Madu Prudêncio, Eva
Prudêncio e Mayra Kristina.

“É um projeto oriundo de es-
cutas infanto-juvenis pretas. Nasce
de seus precoces lamentos e insegu-
ranças. Nasce com o objetivo de in-
formar, de contar histórias de Bra-
sil/África, a partir do fazer teatral.
Nasce para desconstruir estigmas
e do desejo de cantar ancestrali-
dades para crianças e adolescen-
tes”, conta a autora do texto, Eva.
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A secretária municipal de
Habitação e Gestão Territorial
(Semuhget), Andrea Gomes, de-
talhou o projeto de lei comple-
mentar 17/2023, do Executivo,
que propõe a regularização de
edificações no Município. A apre-
sentação aconteceu na tarde des-
ta terça-feira (12), durante audi-
ência pública na Câmara, convo-
cada pela CLJR (Comissão de Le-
gislação, Justiça e Redação), au-
tora do requerimento 1121/2023.

“É fato que todo o município
tem uma questão de edificações ir-
regulares, onde há dificuldade fis-
calização, ainda mais em uma ocu-
pação territorial tão espraiada”,
disse a secretária. Ela justifica que
“leis de anistia”, semelhante ao
que se propõe o PLC 17/2023, é
uma oportunidade do poder públi-
co em ter um banco de dados mais
atualizado sobre a “cidade real” e
contribui também para a arreca-
dação mais justa de impostos.

O PLC pretende regularizar as
edificações da área urbana e os cha-
mados NUI (Núcleos Urbanos In-
formais). “Em geral, as principais
irregularidades estão relacionadas
à construção sobre o recuo de cin-
co metros, isso é uma realidade que
enfrentamos”, disse Andrea Go-
mes. Na proposta, a equipe da
Prefeitura estabeleceu o prazo de
365 dias (ou seja, um ano) após a
publicação da lei, para que os in-
teressados em regularizar as edi-
ficações possam dar entrada no
processo dentro da Semuhget.

Na propositura, a Prefeitura
classifica como “edificação irregu-
lar” aquelas que foram executadas
em desconformidade com o proje-
to aprovado ou aquela construída
clandestinamente ou que estejam
em desacordo à quantidade de va-
gas para veículos ou com os índi-
ces urbanísticos, como coeficiente
de aproveitamento (CA), taxa de
ocupação (TO), taxa de permea-
bilidade (TP) e recuos obrigatóri-
os (frontal, lateral e fundo).

A proposta também inclui as
edificações que não poderão ser re-
gularizadas, como aquelas locali-
zadas em parcelamento de solo
clandestinos ou irregulares; que
avancem sobre logradouros públi-
cos; situadas em áreas de proteção
de mananciais ou não atendam à
legislação pertinente de proteção ao
meio ambiente; não respeitem as
normas de uso e ocupação do solo
vigentes; invadam áreas ou faixas

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Em audiência, secretária detalha
projeto que regulariza edificações
Andrea Gomes, titular da Semuhget, detalhou o projeto de lei complementar
17/2023, do Executivo, na tarde desta terça-feira, no Plenário da Câmara

AAAAAPRPRPRPRPROOOOOVVVVVAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Legislativo regulamenta
clubes de tiro desportivo

Rubens Cardia

Audiência pública sobre o PLC 17/2023 aconteceu na terça-feira (12)

non aedificandi (onde não é per-
mitida construção) de qualquer
espécie; além das que estão sobre
ou sob o recuo de frente, em logra-
douros com faixa de domínio pú-
blico estabelecida em lei ou inseri-
da no Plano Diretor de Mobilida-
de, bem como instrução norma-
tiva da Semuttran e que estejam
em áreas tombadas ou preserva-
das e não atendam normas ema-
nadas por órgãos competentes.

Também não será permitida a
regularização de edificações que
avancem sobre terrenos vizinhos,
de propriedade particular; inseri-
dos em Zona de Risco; situadas nos
recuos frontais em toda a extensão
das avenidas Saldanha Marinho,
Carlos Botelho, 31 de Março, Dr.
Paulo de Moraes, Cassio Paschoal
Padovani, Rio Claro, Limeira, In-
dependência e 1º de Agosto (e seu
prolongamento pela Rodovia Ge-
raldo de Barros, na SP-304).

Andrea Gomes destaca que,
com a inclusão do projeto simplifi-
cado na Lei Complementar 421/
2020, os técnicos da Semuhget irão
avaliar o levantamento cadastral
do perímetro da edificação, elabo-
rado por um profissional habilita-
do. Dentro do processo encami-
nhado à Prefeitura, haverá um
‘Anexo Único’, que trata da decla-
ração de responsabilidade sobre a
edificação, assinada pelo proprie-
tário e por um responsável técnico.

O PLC também inclui que os
protocolos e eventuais notifica-
ções aos proprietários que não
forem atendidos em até 60 dias
após o término da vigência da Lei
Complementar, serão indeferidos
e arquivados, impossibilitando a
regularização das edificações.

AUDIÊNCIA – A audiên-
cia pública foi presidida pelo ve-
reador Acácio Godoy (PP), que
também comanda os trabalhos
da CLJR. “Mais uma vez, cum-
primos a obrigação desta Casa
de Leis em dar publicidade aos
seus atos e promover o diálogo”,
destacou. Ele defendeu o PLC 17/
2023 é uma forma de “absorver
a realidade da cidade”. “Quan-
do não damos essa possibilida-
de, o Município deixa de ter con-
trole de seu território”, analisou.

Relator da CLJR, o verea-
dor Thiago Ribeiro (Podemos)
lembrou que havia muita expec-
tativa em torno do envio do PLC
17/2023. “Esse projeto foi mui-
to esperado, em meu gabinete

tive bastante procura em relação
às regularizações”, salientou.

Já o vereador Paulo Camolesi
(PDT), membro da CLJR, declarou
que o objetivo da audiência era que
fossem esclarecidas dúvidas sobre
o projeto. “Tudo isso para que pos-
samos levar a propositura para a
votação na Câmara”, acrescentou.

PUBLICIDADE – A verea-
dora Rai de Almeida (PT) questi-
onou como será a atuação do po-
der público na “busca ativa” dos
contribuintes que queiram regu-
larizar as edificações. “Essa é
uma matéria muito importante,
porque uma cidade bem regula-
rizada e organizada traz efeito
positivo para todos, mas sabemos
das dificuldades para que as pes-
soas em geral possam conseguir
saber destes benefícios e políticas
do município”, acrescentou.

Andrea Gomes lembrou que
já existe uma “fila de gente que-
rendo regularizar”, mas acres-
centou que, além dos meios ofici-
ais da Prefeitura, como as redes
sociais, também conta com o tra-
balho da própria Câmara para
contribuir no papel de divulgação.
“Nestas horas seria uma parce-
ria importante, para que possa-
mos chegar nas pessoas”, disse.

Ela lembrou que, para o futu-
ro, a Prefeitura busca por tecnolo-
gia que possa mapear de forma mais
ágil o avanço das edificações. “Mas
isso é algo a longo prazo”, disse.

Na mesma linha da indaga-
ção de Rai, o co-vereador Jhoão
Scarpa, do mandato coletivo “A
Cidade é Sua”, sugeriu que a Pre-
feitura crie outras formas de di-
vulgação, como a inclusão nos
carnês do IPTU ou nas contas de
água, emitidas pelo Semae. “A pu-

blicidade é importantíssima, por
isso que acredito que essas sejam
algumas possibilidades”, disse.

A secretária municipal de
Governo, Tássia Espego, destacou
que a Prefeitura mantém uma
atuação constante nos canais de
divulgação em redes sociais,
onde, segundo ela, apenas uma
conta chega a cerca de 70 mil pes-
soas. “Tem uma cultura de que
virou as redes sociais do poder
público seja um espaço em que as
pessoas fazem críticas, o que é
natural, mas também é importan-
te dizer que há muitos serviços
públicos que são divulgados”.

A vereadora Silvia Moraes
(PV), do mandato coletivo “A Ci-
dade é Sua”, lamentou que, no fi-
nal do ano, a Câmara teve que
analisar muitos projetos em ur-
gência. “Acabam atrapalhando
um pouco a nossa atividade”,
qualificou. No entanto, ela quali-
ficou que o PLC 17/2023 está
“perfeito” e lembrou que a propos-
ta surgiu de uma indicação de sua
autoria, em parceira com o verea-
dor Paulo Henrique (Republica-
nos) na indicação 1790/2023.

“Metade das edificações em
todo o Brasil é irregular, por isso
que é importante a simplificação
das regularizações”, disse ela,
que é engenheira civil e tem es-
pecialização na área urbanística.
“É um projeto muito simples e
muito fácil de lidar”, concluiu.

Também participou da audi-
ência o procurador-geral do muni-
cípio Guilherme Mônaco de Mello,
além de representantes de outras
secretarias, como a Infraestrutura
e Meio Ambiente (Simap); Mobili-
dade Urbana, Trânsito e Trans-
portes (Semuttran) e Finanças.

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou, na 72ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira
(11), o projeto de lei nº 214/2023,
de autoria do vereador Fabrício
Polezi (sem partido), que regula-
menta o funcionamento dos esta-
belecimentos destinados à prática
de tiro desportivo na cidade. Foi
aprovado, em primeira discussão,
o texto substitutivo elaborado pela
CLJR (Comissão de Legislação,
Justiça e Redação), com 17 votos
favoráveis e dois contrários. O
projeto estabelece que os locais
destinados à prática de tiro des-
portivo poderão ser instalados
sem distanciamento mínimo de
quaisquer outros estabelecimentos,
sem restrição de dia e horário.

Na discussão, o vereador Ze-
zinho Pereira (União Brasil) argu-
mentou a favor do projeto, pelo di-
reito de defesa da população. Os
vereadores Ciro da Van (Podemos)
e Anilton Rissato (PRD) também
defenderam a iniciativa ao usarem
a palavra através do “Pela Ordem”.

Já a vereadora Rai de Almei-
da (PT) discursou contra a propo-
situra, que ela acredita incentivar
o armamento da população. “Gos-
taria que estivéssemos em uma ci-
dade em que ninguém precisasse
ter armas. Estamos em uma socie-
dade muito violenta e não é arman-
do o cidadão que vamos reduzir
a violência. Será a partir do mo-
mento em que tivermos uma so-
ciedade igual, justa”, colocou. A
vereadora ainda apresentou da-
dos do Anuário da Violência de
2022, sobre o aumento dos núme-
ros de ocorrências e a dissemina-
ção das armas de fogo. Citou ain-
da os casos de feminicídio, de vio-
lência doméstica e atentados nas
escolas. Para a parlamentar, o pro-
jeto ainda apresentaria ilegalida-
de e inconstitucionalidade, já que
a questão seria de competência da
União e não do município. Citou
que a questão é definida por de-
creto federal, que não pode ser
sobreposta por lei municipal.

Ao pedir “Pela Ordem”, o au-
tor do projeto explicou que os clu-
bes de tiro servem para que os ati-
radores possam se adequar e pra-
ticar. Disse ainda que a matéria

atende aos interesses dos empre-
endedores do município. Garan-
tiu ainda a legalidade da iniciati-
va. “Decreto não é lei”, salientou.
“A arma é uma ferramenta de de-
fesa pessoal, como um veículo nas
mãos de pessoas erradas pode se
tornar uma arma também”.

O presidente Wagner de Oli-
veira (Cidadania), o Wagnão,
também defendeu a matéria e lem-
brou que ele mesmo tem registro
de CAC (Caçador, Atirador e Cole-
cionador) e explicou que o certifi-
cado é expedido pela Polícia Fede-
ral ou Exército e que é preciso pas-
sar por testes psicológicos e psico-
técnicos, entre outros. “ Não é só
comprar uma carteirinha. É uma
das coisas mais difíceis que tem
para comprar uma arma”, afir-
mou. “Estamos regulamentando
algumas atividades na cidade”.

Ao discutir a matéria, o vere-
ador Gustavo Pompeo (Avante)
disse que não estava em votação
um projeto que aumenta ou dimi-
nui a violência e nem sobre vio-
lência doméstica, mas sobre os es-
paços dos clubes de tiros. Lembrou
que os CACs não representam e
nem são favoráveis à violência. Dis-
se ainda que o projeto recebeu pa-
recer favorável da CLJR (Comis-
são de Legislação, Justiça e Re-
dação), embasada em nota técni-
ca da Procuradoria Legislativa.

Após a aprovação do projeto,
Fabrício Polezi fez declaração de
voto e agradeceu aos vereadores e
representantes dos clubes de tiro
presentes na galeria. Rai de Almei-
da também declarou voto e voltou a
relacionar o aumento da violência e
a proliferação das armas no País.

Ao justificar voto, Gustavo
Pompeo disse que a prática de tiro
é um esporte e que o Plenário vo-
tou a liberação dos estabelecimen-
tos e não da violência. O vereador
Pedro Kawai (PSDB) também fez
declaração de voto e lembrou que
trata-se de um projeto polêmico.
“Tenho minhas dúvidas quanto ao
distanciamento de escolas, mas res-
peito muito o trabalho dos CACs”,
afirmou. Disse ainda que a regula-
mentação municipal é necessária.

O projeto ainda voltará ao Ple-
nário para a segunda discussão.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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FALECIMENTOS

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

ANALISTA
CONTABIL
Curriculum para
rhpiracicaba@

hotmail.com
WhatsApp

(19) 984063682

VENDE-SE UM TER-
RENO de 272,00 me-
tros quadrados com 2
casas independentes.
Centro de Rio das Pe-
dras. Cada casa tem, 1
garagem, 1 sala, 2 quar-
tos, 1 banheiro, 1 cozi-
nha  e Lavanderia. Con-
tato: 19 991044624.

E D I T A L  D E  C O N V O C A Ç Ã O

ASSOCIAÇÃO DAS PRAÇAS POLICIAIS MILITARES DA ATIVA
E REFORMADAS DO ESTADO DE SÃO PAULO

CNPJ: 17.030.836/0001-31

Pelo presente, ficam convocados, nos termos dos artigos 7º, 9º,
I e 10º do Estatuto Vigente, todos os seus associados, que este-
jam em pleno gozo dos seus direitos sociais, a se reunirem em
Assembleia Geral Extraordinária, que se realizará no dia 27/12/
2023, na sede social provisória, à Rua Alferes José Caetano, nº
621, Centro, cep: 13.400-120, na cidade de Piracicaba, estado
de São Paulo, em 1ª (primeira) convocação às 19 horas, e em 2ª
(segunda) convocação, às 19:30 horas, a fim de deliberarem
sobre a seguinte ordem do dia:
1) Ratificação e aprovação dos atos praticados no período de
01/01/2016 até a presente data.
2) Mudança de endereço.
3) Eleição dos membros do Conselho Deliberativo, Conselho
Fiscal e da Diretoria Executiva;

Piracicaba, 09/12/2023.

Marco Antonio Rosa Ferreira
Presidente em exercício

FALECIMENTOS
SR. JOSE PINHEIRO DOS SANTOS
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 89 anos, filho dos fina-
dos Sr. Manoel Pinheiro dos San-
tos e da Sra. Jovina Maria de Je-
sus; deixa os filhos: Mauricio Pi-
nheiro dos Santos; Ana Pinheiro
da Silva; Eufrasio dos Santos;
Manoel dos Santos, já falecido;
Maria Andrea dos Santos; Francis-
co Pinheiro dos Santos; Antonio
Pinheiro dos Santos e Miriam Pi-
nheiro dos Santos. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realizado on-
tem, tendo saído o féretro às 17h00
da sala “02” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende, para a
referida necrópole. À família e ami-
gos enlutados os sentimentos de pe-
sar da Abil Grupo Unidas Funerais.

MENINO PEDRO LOPES MAR-
QUES faleceu ontem, nesta cida-
de, filho do Sr. Bruno Marques
Batista e da Sra. Julia Lopes Be-
zerra. Deixa demais familiares. Seu
sepultamento foi realizado ontem
às 10h30 no Cemitério Municipal da
Vila Rezende. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. DARCI SGARBIERO faleceu
ontem, nesta cidade, contava 76
anos, filho dos finados Sr. Antonio
Sgarbiero e da Sra. Alzira Coletti
Sgarbiero, era casado com a Sra.
Anedir Luiza Berto Sgarbiero: dei-
xa os filhos:  Evandro Sgarbiero,
casado com a Sra. Marina Apare-
cida Colasante Sgarbiero e Vanes-
sa Sgarbiero, casada com o Sr.
Paulo Rogerio Corder. Deixa ir-
mãos, sobrinhos, netos, demais
familiares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, saindo
o féretro às 10h00 do Velório do
Crematório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, sala “Esmeralda”,

para o Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ARISTIDES BARBOSA MACE-
DO (ARI BAIANO) faleceu dia 10
p.p., nesta cidade, contava 66
anos, filho dos finados Sr. Aristeu
Macedo de Sousa e da Sra. Luisa
Barbosa de Sousa, era casado
com a Sra. Rosangela Maria Nar-
do; deixa os filhos: Leonardo Ma-
cedo, casado com a Sra. Caroline
Ramone Reis Oliveira e Lucas Ma-
cedo, casado com a Sra. Jemima
Cordeiro Messias. Deixa netos,
demais familiares e amigos. Seu se-
pultamento foi realizado anteontem,
tendo saído o féretro às 16h00 do
Velório do Crematório Memorial Me-
tropolitano de Piracicaba, sala “Es-
meralda”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. IGNEZ CASALE GUIDI fale-
ceu ontem, nesta cidade, contava
85 anos, filha dos finados Sr. An-
gelo Casale e da Sra. Eugenia Sto-
rer, era casada com o Sr. Jandiro
Guidi; deixa as filhas: Vania de Fa-
tima Guidi Pereira, casada com o
Sr. Paulo Eduardo Pereira e Tania
Aparecida Guidi Martins, casada
com o Sr. Antonio Augusto Venan-
cio Martins. Deixa os netos: Paulo
Eduardo Pereira; Daniele Cristina
Pereira; Gustavo Guidi Venancio
Martins; Luiza Guidi Venancio Mar-
tins, demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realizado
hoje, saindo o féretro às 13h00 do
Velório do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba, sala
“Safira”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. EDINEI DE JESUS AMARAL fa-
leceu anteontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 67 anos de idade e era
casado com a Sra. Aparecida Ines
Liberal Amaral.  Era filho do Sr. Ar-
ceu do Amaral, falecido e da Sra.
Braulina Prudente Amaral. Deixou os
filhos: Patricia Amaral Moreti casa-
da com Sergio Augusto Moreti; Luis
Gustavo Amaral casado com Ca-
mila Papa.  Deixa ainda o neto:
Eduardo Papa Amaral e demais pa-
rentes e amigos. O velório ocorreu
ontem no  Memorial Metropolitano
de Piracicaba – Sala Diamante das
07:30 as 15:30 horas e as 15:45
horas houve a Cerimônia de Home-
nagens Póstumas no Salão Nobre
também no mesmo local. À família e
amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ADELAIDE VITTI MOSNA fa-
leceu anteontem na cidade de Pira-
cicaba, aos 84 anos, era viúva do
Sr. Alessio Mosna. Era filha do Sr.
Paulo Vitti e da Sra. Verginia Vitti,
falecidos. Deixou os filhos: Jose
Paulo Mosna, casado com Angela
Mardegan Mosna; Carlos Mosna,
casado com Deise Vitti Mosna;
Vagner Mosna, casado com Silva-
na Almeida Mosna; e Silvana Mos-
na Vitti, casada com Gilmar Vitti.
Deixa a neta: Bruna Mosna Vitti,
demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem  13:00
horas, saindo a urna mortuária do
Velório Parque da Ressurreição –
Sala A, seguindo para o Cemitério
Parque da Ressurreição. À família
e amigos enlutados os sentimen-
tos do Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ORIDES DA SILVA ELIAS fale-
ceu ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 87 anos de idade e era
casado com a Sra. Vilma das Do-
res Cordeiro da Silva.  Era filho do
Sr. Francisco da Silva e da Sra.
Margarida Duarte da Silva, faleci-
dos. Deixa os filhos: Marcio da Sil-
va Elias casado com Ana Lucia
Broggio Elias, Jose Luis da Silva

Elias casado com Adriana Ferraz
Elias, Claudivan Da Silva Elias, Adri-
ana Ap. Elias Souza casado com
Carlos Jesus de Souza. Deixa ne-
tos, bisnetos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem as  16:30 horas, saindo a
urna mortuária do Velório da Sau-
dade – Sala 02, seguindo para o
Cemitério da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ELENI APARECIDA DAS NE-
VES DAMIANI faleceu ontem na ci-
dade de Piracicaba, aos 58 anos
de idade e era casada com o Sr.
Aristeo Damiani. Era filha do Sr. Do-
mingos das Neves e da Sra. En-
gracia Cuevas das Neves. Deixa
os filhos: Mariana Damiani Costa
casada com Rubens Costa, Miriam
Damiani casada com Maicon, Moi-
ses Damiani. Deixa netos, demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento dar-se-á hoje ás 10:00 hs,
saindo a urna mortuária do Velório
do Cemitério Parque da Ressurrei-
ção – Sala Premium, seguindo em
auto fúnebre para o Cemitério da
Saudade. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
ESTADO DE SÃO PAULO

AVISO DE LICITAÇÃO

COMUNICADO - EDITAL - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 101/2023 - ATA DE REGISTRO DE
PREÇOS - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº. 5455/2023 - OBJETO: REGISTRO DE PRE-
ÇOS para aquisição de baterias para veículos, para atender a Secretaria de Governo -
SEGOV, Secretaria da Saúde - SESAU, Secretaria de Obras, Engenharia e Serviços -
SEMEO, Secretaria da Educação - SEDUC e Secretaria de Gestão Administrativa, Recur-
sos Humanos e Trânsito - SEGAT de acordo com as especificações do Anexo I - Termo de
Referência do Edital - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: - 22/12/
2023, 13h e 00min - ABERTURA DAS PROPOSTAS: - 22/12/2023, 13h e 30min - FORMA-
LIZAÇÃO DE CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (19) 3493-
9490 - O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de Compras, no
horário de 8h às 16h ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE TEM-
PO: Para todas as referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefei-
tura Municipal de Rio das Pedras, 08 de dezembro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito.

COMUNICADO - EDITAL - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 102/2023 - PROCESSO ADMI-
NISTRATIVO Nº. 5650/2023 - OBJETO: Contratação de empresa para prestação de ser-
viços de borracharia para atender a Secretaria de Governo - SEGOV, Secretaria da Saú-
de - SESAU, Secretaria de Obras, Engenharia e Serviços - SEMEO, Secretaria da Edu-
cação - SEDUC e Secretaria de Gestão Administrativa, Recursos Humanos e Trânsito -
SEGAT - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS E CREDENCIAMENTO
ATÉ: - 22/12/2023, 15h e 00min - INÍCIO DA SESSÃO: - 22/12/2023, 15h e 30min -
FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone:
(19)  3493-9490 - O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de
Compras, no horário de 8h às 16h. ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFE-
RÊNCIA DE TEMPO: Para todas as referências de tempo será observado o horário de
Brasília (DF) - Rio das Pedras, 08 de dezembro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito.

COMUNICADO - EDITAL PREGÃO PRESENCIAL Nº. 103/2023 - PROCESSO ADMINIS-
TRATIVO Nº. 4819/2023 - OBJETO: Fornecimento parcelado de Gêneros Alimentícios -
Carnes, Aves, Pescados, Frios, Embutidos e Derivados do Leite, conforme necessidade
da Secretaria da Educação - SEDUC - Setor Alimentação Escolar, para o exercício de
2024 - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: - 27/12/2023, 14h e
00min - ABERTURA DAS PROPOSTAS: - 27/12/2023, 14h e 30min - FORMALIZAÇÃO
DE CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (019) 3493-9490 - O
Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de Compras, no horário
de 8h às 16h. ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE TEMPO:
Para todas as referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefeitura
Municipal de Rio das Pedras, 12 de dezembro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito.

COMUNICADO - EDITAL - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 104/2023 - ATA DE REGISTRO DE
PREÇOS - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº. 4088/2023 - - OBJETO: Fornecimento kits
escolares para atender aos alunos de Educação infantil, Ensino Fundamental I e II, da Rede
Pública Municipal de Ensino do município de Rio das Pedras-SP, de acordo com as especifi-
cações do Anexo I - Termo de Referência do Edital - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS
PROPOSTAS ATÉ: - 28/12/2023, 09h e 00min - ABERTURA DAS PROPOSTAS: - 28/12/2023,
09h e 30min - FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br -
fone: (19) 3493-9490 - O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de
Compras, no horário de 8h às 16h ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA
DE TEMPO: Para todas as referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF) -
Prefeitura Municipal de Rio das Pedras, 12 de dezembro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito.

COMUNICADO - EDITAL - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 105/2023 - ATA DE REGISTRO
DE PREÇOS - PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº. 5188/2023 - OBJETO: REGISTRO DE
PREÇOS para o fornecimento de Faixa e Banners, para atender as necessidades Secre-
taria de Gestão Administrativa, Recursos Humanos e Trânsito - SEGAT, Secretaria de
Governo - SEGOV, Secretaria de Cultura e Turismo - SECTUR, Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico, Indústria e Comércio - SEDICOM, Secretaria da Educação - SE-
DUC, Secretaria de Meio Ambiente - SEMA, Secretaria de Obras, Engenharia e Serviços
- SEMEO, Secretaria da Saúde - SESAU e Secretaria de Esportes e Lazer - SESPEL,
em conformidade com as especificações constantes do Anexo I - Termo de Referência
do Edital - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: - 28/12/2023, 14h e
00min - ABERTURA DAS PROPOSTAS: - 28/12/2023, 14 e 30min - FORMALIZAÇÃO DE
CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (19) 3493-9490 - O Edi-
tal completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de Compras, no horário de
8h às 16h ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE TEMPO: Para
todas as referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefeitura
Municipal de Rio das Pedras, 12 de dezembro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito.

Esta publicação custou R$ 600,30 aos cofres públicos

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
RESULTADO DE SELEÇÃO DE PROJETOS
PARA FOMENTO E EXECUÇÃO CULTURAL

LEI COMPLEMENTAR 195/2022 - PAULO GUSTAVO.

RESULTADO: A Prefeitura Municipal de Mombuca torna público o resultado da Seleção de
Projetos Culturais dos Editais de Chamamento Público 02/2023, 03/2023 e 06/2023, sendo os
respectivos projetos abaixos selecionados.

Edital 02/2023 - Projeto Cinema na Comunidade. Proponente: Daiane Fernanda de Lima Piovezan

Edital 03/2023 - Projeto Cine Vida e Missão. Proponente: Daiane Fernanda de Lima Piovezan

Edital 06/2023 - Projeto Alegria e Magia do Natal. Proponente: Daiane Fernanda de Lima Piovezan

A Ficha de Avaliação e Resultado Final está disponível para consulta no site:
www.mombuca.sp.gov.br.

AVISO DE REPUBLICAÇÃO DE LICITAÇÃO
Comunicamos que está republicada a licitação do Pregão Eletrônico- Registro de Pre-
ço nº 81/2023, Processo: 1290/2023, que tem por objeto a AQUISIÇÃO DE PNEUS E
CÂMARAS.  As propostas serão acolhidas com início no dia 14/12/2023,  às 10:00
horas até às 08:00 horas do dia 27/12/2023. O início da sessão de disputa de pre-
ços ocorrerá às 09:00 horas do dia 27/12/2023.  Deve ser observado o horário de
Brasília. O Pregão Eletrônico será realizado em sessão publica por meio da Internet,
por intermédio do Sistema BNC - acessível em www.bnc.org.br . O edital completo
encontra-se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Va-
lentim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou através
do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas ou www.bnc.org.br . São
Pedro, 12 de dezembro de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

SERVIÇO AUTÔNOMO DE ÁGUA E ESGOTO
DE RIO DAS PEDRAS - SAAE

Aviso de licitação - Edital n.° 27-2023 - Pregão Presencial n.º 25/2023 - Processo n.° 3379/
2023 - Registro de Preços n.° 21/2023 - O Superintendente do Serviço Autônomo de Água e
Esgoto de Rio das Pedras - SAAE, faz público, realizará processo licitatório na modalidade
PREGÃO PRESENCIAL, objeto o REGISTRO DE PREÇOS para o para a contratação de
empresa especializada em serviços de retirada e reinstalação de todo equipamento de bombe-
amento, hidráulico e elétrico, manutenção preventiva, manutenção correti va, higienização e
limpeza, perfilagem óptica dos poços, pescaria para poço, recuperação e reativação de poço
, instalação de bomba submersível e revestimento de tubulação para captação de água de
poços artesianos, pelo período de 12 (doze) meses, de acordo com as especificações cons-
tantes no Anexo I do Edital.  A data do protocolo dos envelopes e realização da abertura do
envelope 01 "propostas" será realizado dia 28/12/2023 às 09:00hrs (horário de Brasília), na
sala de Licitações da Autarquia localizada na Ladeira José Leite de Negreiros, n.° 10, bairro
Centro, Rio  das Pedras, Estado de São Paulo, CEP: 13390-049, telefone 19-3493-9490,
sob pena de indeferimento da participação. A data do início da etapa de lances e abertura do
envelope 02 "DOCUMENTOS" será realizado dia 28/12/2023 às 09:30hrs (horário de Brasí-
lia), na sala de Licitações da Autarquia localizada na Ladeira José Leite de Negreiros, n.° 10,
bairro Centro, Rio  das Pedras, Estado de São Paulo, CEP: 13390-049, telefone 19-3493-
9490. O edital poderá ser retirado no site da Autarquia (http://www.saaerdp.com.br/), ou pes-
soalmente no endereço supracitado, horário de atendimento das 08:00 até as 16:00 (horário
de Brasília). EMERSON RICARDO VIEIRA - Superintendente. Rio das Pedras 06/12/2023.

Aviso de licitação - Edital n.° 28-2023 - Convite n.º 01/2023 - Processo n.° 2932/2023 - O
Superintendente do Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Rio das Pedras - SAAE, faz
público, realizará processo licitatório na modalidade Convite, TIPO MENOR PREÇO GLO-
BAL, que tem por objeto a Contratação de empresa especializada para a elaboração de
projetos executivos para a melhoria da ETE central com a remoção de nitrogênio e fósforo
no município de Rio das Pedras/SP, conforme especificações e quantidades estabeleci-
das no Termo de Referência e seus anexos que fazem parte integrante deste edital.  A data
do protocolo dos envelopes e realização da abertura do envelope 01 "propostas" será
realizado dia 28/12/2023 às 10:00hrs (horário de Brasília), na sala de Licitações da Autar-
quia localizada na Ladeira José Leite de Negreiros, n.° 10, bairro Centro, Rio  das Pedras,
Estado de São Paulo, CEP: 13390-049, telefone 19-3493-9490, sob pena de indeferimento
da participação. A data do início da etapa de lances e abertura do envelope 02 "DOCU-
MENTOS" será realizado dia 28/12/2023 às 10:30hrs (horário de Brasília), na sala de
Licitações da Autarquia localizada na Ladeira José Leite de Negreiros, n.° 10, bairro Cen-
tro, Rio  das Pedras, Estado de São Paulo, CEP: 13390-049, telefone 19-3493-9490. O
edital poderá ser retirado no site da Autarquia (http://www.saaerdp.com.br/), ou pessoal-
mente no endereço supracitado, horário de atendimento das 08:00 até as 16:00 (horário de
Brasília). EMERSON RICARDO VIEIRA - Superintendente. Rio das Pedras 06/12/2023.

Esta publicação custou R$ R$ 1.071,00 aos cofres públicos
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